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En un chalé de Candeleda

El gobernador civil elogió las instalaciones del Hogar del Pensionista. lumbreras

Encuentran el cadáver de un 
joven dentro de una chimenea

El cadáver de un joven de 23 
años, natural y vecino de Can
deleda, fue encontrado dentro 
de una chimenea, en la mañana 
de ayer martes. Se trata de Do
mingo Medina López, que había 
desaparecido de su casa, en una 
finca del Llano —en el término 
de Candeleda— donde vivía con 
sus padres y hermanos desde 
que había concluido el tiempo 
de permanencia en filas.

El joven había desaparecido 
en la tarde del último sábado y su 
familia dio cuenta de la des
aparición, iniciándose, seguida
mente, la búsqueda por los al
rededores del pueblo.

Ayer por la mañana, entre las 
nueve y media y las diez, fue

encontrado, dentro de la chime
nea de un chalet construido en la 
finca de Postolboso, cerca del 
pantano del Rosarito, por una 
pareja de la Guardia Civil y el 
guarda de la propiedad. Al pare
cer, el infortunado joven intentó 
penetrar en el edificio por la 
chimenea y allí debió quedar 
aprisionado. Cuando fue encon
trado, su cuerpo llevaba muerto 
unas 48 horas. Se personaron 
en el lugar el juez de Instrucción 
de Arenas de San Pedro y el de 
Paz de Candeleda, ordenándose 
el levantamiento del cadáver. 
Hoy tras serle practicada la au
topsia, se procederá a su entierro 
en el Cementerio Municipal de 
Candeleda.

Se inaugura la semana próxima

Tres mil socios podrá tener el Hogar 
del Pensionista de Avila

El gobernador civil de la pro
vincia, Pedro Temboury Villare
jo, visitó ayer las instalaciones 
del Hogar del Pensionista de 
Avila, acompañado por el direc
tor provincial de Trabajo y Se
guridad Social, Antonio Delgado 
San Román. En su reconido por 
los locales, recibió las explica
ciones del director provincial del 
INSERSO, Jesús Lancha Pérez.

De acuerdo con la informa
ción que ayer ofrecía EL DIARIO 
DE AVILA, el Hogar del Pen
sionista de Avila abrirá sus puer

Arquitecto y abogado del convento 
estudian la solución

Urge la reconstrucción de la 
tapia de La Magdalena

El abogado de las Religiosas 
Concepcionistas - Francisca
nas del convento de La Mag
dalena, Mauricio Mata Gonzá
lez, y el arquitecto. Gerardo 
Luciano, se han reunido esta 
mañana para estudiar la po
sible ejecución del dictamen 
de la Comisión Municipal co
rrespondiente que, én su reu
nión del lunes, acordó comu
nicar a las monjas que con la 
mayor urgencia posible adop
ten las medidas de seguridad 
necesarias para el restableci
miento del muro, ya que en 
caso contrario lo haría el pro
pio Ayuntamiento. La decisión, 
al parecer, fue comunicada al 
convento telefónicamente, pe
ro esta mañana, el abogado aún 
no había recibido ninguna no
tificación oficial de la décision 
de la Comisión. Los señores 
Mata y Luciano abordaron hoy 
el problema, aunque conside
ran que es un tema que no se 
puede solucionar con la ur
gencia requerida, ya que es 

tas en la próxima semana. De 
hecho, a partir del lunes, a las 
diez de la mañana, cuantos pen
sionistas deseen asociarse po
drán acudir al Hogar (situado en 
la calle de la Independencia) 
para facilitar sus datos perso
nales.

El Hogar del Pensionista de 
Avila, magníficamente dotado, 
pretende llenar un vacío exis
tente en Avila y convertirse en 
un lugar de relación entre los 
pensionistas. Se pretende, por 
otra parte, llenarle de un con

preciso estudiarlo detenida
mente.

En cuanto al pago de los 
perjuicios a las dos personas 
heridas, el abogado ha mani
festado que si no se demuestra 
que el muro haya podido caer
se por causas exteriores, las 
monjas se responsabilizarán 
de los perjuicios ocasionados. 
Su principal preocupación-ha 
añadido— es el estado de la 
joven pareja que resultó con 
fractura de tibia, en el caso de 
Germán Manuel Lozano y de 
tibia y peroné su compañera 
Josefa Ramos Adanero.

Hay que decir también que 
la responsabilidad podría re
caer igualmente sobre la Comi- 
sióij del Patrimonio, que tiene 
como finalidad principal la de 
velar por los edificios histó- 
rico-artísticos y sus entornos, 
así como la de vigilar su estado 
de conservación, evitar la ruina 
y denunciar la posibilidad de 
que se produzca.

(Pasa a página 4)

tenido humano, cultural y re
creativo, que haga grata la es
tancia de los socios. En este sen
tido la experiencia obtenida por 
el INSERSO en los hogares que ya 
funcionan en la provincia, es 
muy importante. Desde hace va
rios años viene funcionando, a 
plena satisfacción de los pen
sionistas, hogares en Candeleda,’ 
Arévalo y Barco de Avila.'

El Hogar del Pensionista dé 
Avila, amplio, luminoso y aco
gedor, tiene capacidad para unos 
tres mil socios.
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Primera petición: límite de aparcamiento

Los comerciantes de la Plaza de Abastos se unen
Solicitar del Ayuntamiento 

que establezca un medio de li
mitar el aparcamiento de coches 
en torno al Mercado de Abastos, 
con el fiq de facilitar la con
secución de un espacio a los
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Fontiveros: Habla el alcalde: “Entramos en el año de 
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Madrigal de las Altas Torres: Seis mil cerdos 
sacrifícados en la zona.
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El Barco de Avila: Siete alcaldes estudian el programa 
cultural de la Comarca.
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EI director general de Administración territorial, en 
Avila.
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Arévalo: Fallado el concurso de fotografías.

clientes mientras hacen sus com
pras. ha sido una de las primeras 
decisiones tomadas por la recién 
constituida Asociación de Co
merciantes e Industriales de la 
Plaza de Abastos, que se halla en

estoS' momentos en período de 
elaboración de estatutos. Preten
de, Igualmente, la Asociación es
tablecer un servicio de vigilancia 
y solicitar mayor limpieza.
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«Encontrarás pocos perezosos a quienes mo
leste la ociosidad». (Vauvenargues)

País Vasco, OTAN y la justicia
• Firmado quedó el pacto socia
listas-Gobierno vasco. Desde la 
destitución de Garaicoechea co
mo lendakari, han surgido nu
merosos signos, en la Comuni
dad Autónoma Vasca, que ha
blan de nuevas formas en el ver y 
el actuar de los responsables del 
PNV. La bandera de España —la 
bandera de todos los ciudadanos 
de este Estado de derecho— 
ondea junto con la de Euskadi en 
el palacio de Ajuria Enea, sede 
del presidente del Gobierno au
tónomo—; Ardanza ha tomado 
posesión de su cargo de lenda
kari después de ser nombrado 
por el Rey y ha hablado de la 
Constitución... Son signos, evi
dentemente, que conllevan men
sajes muy profundos. Alguien se 
pregunta por qué un cambio de 
actitud tan importante en los diri
gentes del Partido Nacionalista 
Vasco ya que han sido los hom
bres de Arzallus —digan lo que 
digan, él está detrás— los que 
han decidido dar este paso que 
todos esperamos sea para bien 
del País Vasco y de todo el 
Estado.

• El presidente González —que 
prometió celebrar un referén
dum sobre la Organización del 
Tratado del Atlántico Norte, léa
se OTAN—, vuelve a dialogar

Una triste 
negociación

La reunión de Bruselas, de la 
que gran parte de España ha es
tado pendiente, tenía en realidad 
tres objetivos que se ligaban 
muy fuertemente entre sí: cómo 
financiar la futura estructura de 
las Comunidades, cómo com
pensar a las regiones más po
bres del Meditarráneo y cómo 
integrar a España y Portugal en el 
Mercado Común.

Ante esta situación de partida 
se han reproducido las posicio
nes de las principales potencias 
comunitarias. Gran Bretaña, pre
sa de gravísimos problemas eco
nómicos que hunden la libra 
esterlina, frenan su incipiente 
recuperación y amenazan inclu
so la estabilidad de su Gobierno, 
se niega a que el ingreso de los 
pueblos ibéricos más el corola
rio mediterráneo desencadene 
una situación presupuestaría de 
la CEE que la perjudique más allá 
de todo lo que se había alcanza
do hasta Dublín. Alemania re
cuerda que precisamente desde 
la "cumbre” de la capital de Ir- 

con los dirigentes políticos so
bre el tema en cuestión. Los 
comunistas siguen en sus trece 
y quieren presentar una mo
ción para que se celebre la tan 
traída y llevada consulta electo
ral. Pero el fantasma del retraso 
de las elecciones gallegas —hay 
quien dice que PSOE y AP se han 
puesto de acuerdo— va a modi
ficar todo el panorama y el pro
metido referéndum está en el 
aire. Mientras, cada día aumenta 
el número de los que prefieren a 
España dentro de la Alianza At
lántica.

• En el Congreso de los Diputa
dos se está discutiendo —en 
ponencia— el proyecto de ley 
orgánica del Consejo General del 
Poder Judicial. El texto está le
vantando fuertes polémicas en
tre los sectores más directamen
te implicados: los profesionales 
de la judicatura. Modificaciones 
va a haber, cuando la ley entre en 
vigor, sobre la situación actual. 
Un punto a tener en cuenta: los 
errores judiciales —que los hay, 
como en toda obra realizada por 
hombres— y el funcionamiento 
de la justicia podrán ser recurri
dos por quienes se sientan per
judicados.

JOSE MANUEL SERRANO

landa ha insistido en que se en
cuentra dispuesta a hacer sacri
ficios, pero exige que se acom
pañen, por un lado, del ingreso 
de España y Portugal, y por otro, 
de que nuestra nación abandone 
cualquier veleidad respecto al 
tema de la OTAN. Francia no 
puede olvidar el voto campesino, 
de ahí que renueve sus reservas, 
a las que une su bien claro 
pensamiento de proteger tam
bién las agriculturas del otro 
lado del Mediterráneo. Por su
puesto que esto no va a favore
cer nuestro ingreso, y tampocfo 
que Italia no disimule su preocu
pación creciente por la suerte 
que puede correr más de uno de 
sus sectores agrarios. Grecia in
siste en la solicitud de mejoras 
notables para su depauperada 
economía, irlanda se endurece 
ante el asunto de la pesca. Da la 
impresión de que sólo quedan 
fuera de este baile de exigencias 
las pequeñas potencias comuni
tarias: Dinamarca —que mien
tras tanto observa cómo se aleja 
Groenlandia del Mercado Co
mún— y el Benelux.

(“Ya”. 30-1-85).

Críticas a la 
Comisión del 
Patrimonio 
Histórico-Artístico

Muy señor mío:
Deseo felicitarle por el artícu

lo “Es posible rehabilitar el Cas
co Antiguo de Avila”, publicado 
en ese Diario el lunes día 7 de los 
corrientes y, cómo no. al autor 
del mismo, señor Javier Lumbre
ras.

El mencionado artículo dice 
cosas verdaderamente impor
tantes, las cuales creo conviene 
matizar detalladamente, pues su 
conocimiento en profundidad 
dará elementos de juicio a los 
ciudadanos, para juzgar cómo se 
nos dirige, cómo se nos adminis
tra y, cómo, acaso, se juega con 
su dinero, con sus derechos, con 
el patrominio de todos, etc.

Empecemos pues:
El señor Lumbreras, con muy 

buen criterio, dice que “es nece
saria una planificación”, mi opi
nión coincide con la suya, pero 
entiendo que no solamente es 
necesario, sino que es lo primero 
que hay que hacer, ya que toda 
planificación debe llevar consi
go una normativa, y todo ello es 
la base de apoyo de la futura 
actuación, la que lo justifica y la 
que crea el marco legal, dentro 
del cual se mueven los intereses 
del administrado y de la Admi
nistración.

Parece ser que los miembros 
de la Comisión Provincial del 
Patrimonio no tienen especial 
interés en elle, si bien es cierto 
que, en alguna ocasión, han re
clamado una normativa, pero es
to solamente sucede a raíz de 
algún caso muy puntual y con
flictivo.

Como ciudadano no llego a 
comprender cómo tienen capa
cidad para imponer sus criterios 
personales, la mayor (por no de
cir todas) parte de las veces 
subjetivos y arbitrarios, y son 
incapaces para hacer o conse
guir la normativa que esporádi
camente (y yo creo que para jus
tificarse) reclaman. Ello lo único 
que demuestra es:
. a) Que son incapaces para 
gestionar la misión primordial y 
urgente que tiene esa Comisión 
en el momento actual, o:

b) Que su actuación es de 
menosprecio hacia los derechos 
del ciudadano y, por tanto, del 
administrado.

En cualquier caso su actua
ción es lamentable y obliga a 
pedir la sustitución de sus miem
bros, por otros de mayor y mejor 
juicio y preparación.

Pero digamos a los ciudada
nos algunas cosas sobre la actual 
Comisión del Patrimonio para 
que, a la vista de ello, juzguen:

a) ¿Saben los ciudadanos de 
Avíla y provincia que existe una 
legislación protectora del Patri
monio Histórico-Artístico, que 
dice cómo ha de estar formada la 
Comisión, quiénes deben for
maría, cuáles son sus compe
tencias, cuál es la normativa 
legal y general a seguir en ausen
cia de la específica (en el expe
diente de declaración de Con
junto Histórico Artístico incoa
do a cada pueblo de la provincia 
y su capital)?

Pues bien, la Comisión del 
Patrimonio parece ignorar esta 
legislación y, en especial, y den
tro de ella, el Decreto 3194/970 
de 22 de octubre (B.O. E. n.° 268 
de 9 de noviembre), artículos 1,2. 
3 y 4: Orden de 20 noviembre de 
1964 (B.O. del Ministerio de Edu
cación n.° 44 de 3 de junio de

1965) . artículo 7-11. en Munici
pios con Plan General o Normas 
Subsidiarias de Planeamiento, 
artículos 1 al 14. para Municipios 
sin planeamiento.

b) ¿Sabe el ciudadano abulen
se y el de la provincia, que el 
número máximo de miembros de 
la Comisión está estipulado en el 
artículo 3.° del citado Decreto 
3194/970 y la Comisión del Patri
monio ha estado compuesta y 
seguirá compuesta (si no han 
surgido modificaciones de últi
ma hora), por mayor número de 
miembros? Lo que hace suponer, 
al no ajustarse a dicho Decreto, 
que su composición y, por tanto, 
sus acuerdos, son ilegales.

c) ¿Sabe el ciudadano de Avila 
y provincia que cada uno de los 
miembros que componen la Co
misión debe corresponder a un 
cargo específico, todo ello den
tro de la Administración o corpo
raciones culturales o docentes? 
Pues bien, esta situación no se 
da en la composición de la ac
tual Comisión.

d) ¿Sabe el ciudadano abulen
se que la Comisión del Patrimo
nio tiene que aprobar los pro
yectos de obras por unanimidad, 
y aquí hay que buscarla entre 
más componentes de los legal
mente establecidos, lo cual es 
mucho más difícil y lógicamente 
perjudica al solicitante?

e) ¿Sabe el ciudadano abulense 
que dicha Comisión no tiene 
capacidad para denegar los pro
yectos de obras? Aquí en Avila, se 
deniegan.

f) ¿Sabe el ciudadano abulen
se que las únicas competencias 
de la Comisión del Patrimonio 
(salvo monumentos declarados y 
casos de excepción), solamente 
alcanzan al nivel de estilo.o nivel 
estético de los municipios con 
planeamiento? Aquí las compe
tencias las hacen extensivas a 
todos los niveles y, en ocasiones, 
contradiciendo normas de pla
nes generales y normas subsi
diarias provinciales legalmente 
aprobadas.

g) ¿Sabe el ciudadano abulen
se que, aún en materia de estilo o 
estética, existe una normativa en 
le Lay del Patrimonio, a la que 
deben ajustarse los proyectos 
que se presenten para su apro
bación y que es de aplicación 
cuando no existe normativa es- 
pacífica (estética o de estilo)? Aquí se 
hace caso omiso de dicha nor^ 
mativa, la normativa se crea en 
cada comisión.

h) ¿Sabe el ciudadano abulen
se que la obtención de una li
cencia municipal no es más ni 
menos (según García de Enterría) 
que el reconocimiento de unos 
derechos ya adquiridos?

Aquí no existen derechos ad
quiridos, puesto que éstos se 
crean, modifican, crecen y de
crecen, etc„ en cada comisión.

i) ¿Sabe el ciudadano abulense 
que, en resumidas cuentas, se 
está jugando con el patrimonio 
individual y con el colectivo y, 
todo ello, hasta ahora, con la ma
yor impunidad?

A lo anteriormente expuesto, 
hay que añadir, el último y sor
prendente nombramiento de se
cretario /a/ de la Comisión del 
Patrimonio, pues todas las irre
gularidades (a nuestro juicio) ex
puestas, se han producido a partir 
de su nombramiento como Dele
gada (de cuyo cargo, según pro
pias manifestaciones, no ha di
mitido, sino que la han cesado) y 
parece ser que con billete de ida 
y vuelta (aunque la última ya con 
menos categoría), pero con las 
mismas irregularidades o, al me
nos, de dudosa legalidad, según 
se desprende del artículo “¿Están

las cosas claras en la Delegación 
de Educación y Cultura?”, que en 
la página 16 del miércoles 23 del 
actual, publicó EL DIARIO DE 
AVILA.

Con todas las argumentacio
nes expuestas y si no son ciertas 
mis notas, espero la réplica (jus
tificada con articulado y no con 
retórica). El ciudadano podrá 
juzgar si la actuación de la Comi
sión del Patrimonio es respon
sable con la Ley, con el adminis
trado y con nuestro Patrimonio^ 
Histórico Artístico. Yo opino:

1 .—No es responsable con la 
legislación sobre el Patrimonio, 
puesto que parece ser que no se 
cumple o no se tiene intención 
de cumplir.

2 .—No es responsable con el 
ciudadano, puesto que no se le 
reconocen sus derechos y, por 
tanto, se le somete a la mayor 
inseguridad jurídica que he co
nocido.

3 .—No es responsable con el 
Patrimonio, pues la falta de apli
cación de normativa general es
tablecida origina al “inventárse
la” sobre la marcha, un desorden 
de actuación, a todas Juces per
judicial, puesto que lo que hoy 
dicen que se puede hacer, maña
na Otra Comisión, e incluso la 
misma, dice todo lo contrario, y 
esto, de hecho, es lo que está 
pasando, lo cual más que prote
ger destruye.

Este análisis que hago de la 
actuación de la Comisión del 
Patrimonio, desde mi punto de 
vista, surge al entender que tan 
descarada y arbitraria actuación, 
está perjudicando a la provincia 
de Avila y notablemente a mi 
pueblo, Piedrahita, y todo ello 
sin ningún fundamento legal y, 
para ello, bastan algunos ejem
plos:

En construcción: Centro de la 
Tercera Edad, con una subven
ción de aproximadamente 
28.000.000 de pesetas, existien
do ya la posibilidad cierta de 
perder esta subvención, dado 
que dicha obra lleva un año 
paralizada; edificio sito en la 
Plaza de Julio de la Calle; edifi
cio sito en la calle de Somoza 
n.® 59; edificio sito en la calle de 

' Avila, con vuelta a la calle de 
José Antonio. En proyecto: Edi
ficio sito en la calle de Avila n.“ 5.

Todas estas obras y estos pro
yectos, y quizás algunos más, 
están paralizados, por una u otra 
causa, debido a la intervención, a 
mi juicio no legal, de la Comi
sión del Patrimonio.

Es necesario decir que los 
ejemplos expuestos suponen el 
90 por 100 de la actividad çons- 
tructiva de mi pueblo y un capi
tal inmovilizado de aproximada
mente 80.000.000 de pesetas y 
una posibilidad cierta de absor
ber más del 60 por 100 del paro 
de este sector en mi pueblo, todo 
ello sin pensar en que cada pues
to de trabajo en este sector crea 
2,7 puestos de trabajo inducidos, 
con la consiguiente repercusión 
en el paro total.

Entiendo, pues, es mi obliga
ción como ciudadano y más co
mo representante electo de un 
sector de los mismos, el realizar 
pública denuncia de tal actua
ción.

¿Qué,mayor inseguridad ciu
dadana'en esta materia (econó
mico-social)' cabe cuando los 
propios miembros de la Comi
sión dicen en la prensa local que 
“no tienen normativa a seguir”? 
(según ellos, porque yo creo que 
sí); entonces, ¿a qué Ley?, ¿a qué 
orden?, ¿qué derechos nos asis
ten a los ciudadanos?

Juan Carlos González Sánchez.
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Moncho Borrajo, Mary Carmen y Santiago de Santiago archivo

Está hecho en bronce

Un busto de Santiago de 
Santiago para la hija de un 
popular abulense

Recientemente, hemos pu
blicado un reportaje sobre 
abulenses que triunfan. En 
él, se hacía referencia a la 
realización de un bello bus
to, en bronce, por el afama
do escultor abulense Santia
go de Santiago Hernández, 
sobre la juvenil figura de 
Mari Carmen Blázquez Gar
cía, hija del también abu
lense Lucio Blázquez, popu
lar y pretigioso empresario 
del gremio hostelero madri- 

' leño, quien ha querido cele
brar así la finalización de los 
estudios de la carrera de 
Derecho, llevados a cabo por 
Mari Carmen en la Univer
sidad de Madrid.

La modelo, el escultor y la obra archivo

Nota de la Jefatura Provincial de Tráfico

Controles de Alcoholemia
Se participa que durante el 

próximo fin de semana, que 
comprende los días 1, 2 y 3 de 
febrero, podrán encontrarse

I^S3^
9§oS]«

JERSEYS
REYES CATOLICOS, 8 

AVILA

LIQUIDACION TOTAL FIN DE 
TEMPORADA

De 1.110 a 695
De 8.695 a 5.195
De 4.355 a 2.595
De 1.975 a 1.295

Jersey niño (tallas 4 a 14) 
Abrigo niña (varias tallas) 
Chandal (varias tallas) 
Pantalón pana (varias tallas) 

(Medias, faldas, blusas, conjuntos, etc.).
BOUTIQUE GRANADA (abierto sábados tarde) MULTI J^ TIENDA

Hoy, como complemento 
de dicho reportaje, publica
mos estas fotografías llega
das a nosotros poco después, 
y realizadas durante la grata 
reunión de amigos celebrada 
con dicho motivo, en el estu
dio-exposición de Santiago 
de Santiago. En una de ellas, 
aparecen, de izquierda a de
recha, el popular actor Mon
cho Borrajo, presente en el 
acto; Mari Carmen y San
tiago, En la otra fotografía, 
de derecha a izquierda, el 
escultor y su obra, con el 
original que le ha servido de 
modelo.

controles preventivos de alco
holemia en las carreteras de la 
provincia.

Avila, 29 de enero de 1985.

Antonio García 
PODOLOGO 

ORTOPEDIA DE LOS PIES 
PLANTILLAS ORTOPEDICAS A ME
DIDA (TAMBIEN CON VOLANTE DE 
ESPECIALISTAS DE LA SEGURIDAD 
SOCIAL Y DE MUFACE).
ORTOSIS PARA PROTECCION OE 
JUANETES, DEDOS EN MARTILLO. 

UÑAS. CAUOS. ETC.
Petición de hora al teléf: 21-12-44 

C/ Dr. Fleming. 22 - 3.* 11.

Imagen de Nuestra Señora del Socorro archivo

Mañana comienza el triduo

Fiesta de Las Candelas
Mañana jueves, se vari a 

iniciar en la parroquia de 
Santiago los festejos en honor 
de Nuestra Señora del Soco
rro, previos a la conocida 
fiesta de Las Candelas. Del 31 
de enero al 2 de febrero se 
celebrará un solemne triduo, 
como misa a las 8 de la tarde y 
homilía, oración del triduo y 
canto de la salve, que estará a 
cargo del párroco, Jesús Ji
ménez y el coadjutor Juan 
Navarro. La fiesta principal 
se celebrará el domingo día 3 
de febrero a las 11 de la 
mañana con santa misa canta
da por el coro parroquial con 
bendición de las candelas y 
homilía a cargo del párroco 
de Santiago, Jesús Jiménez. 
Seguidamente se procederá a 
salir en solemne procesión 
con la imagen de la Virgen del 
Socorro, recorriendo la ba
rriada, a través del siguiente 
itinerario: Santiago, Cova
chuelas, Angel Torres, Empe
drada, Bajada del Rastro, 
Grupos de Sonsoles y Solís,

Remitidos los estatutos del
claustro de la 
Salamanca

El proyecto de estatutos del 
claustro constituyente de la 
Universidad de Salamanca ha 
sido remitido hoy a los claus
trales, para dar cumplimiento 
al artículo 23 del reglamento

GRUPO DE EMPRESAS. 
NECESITA PARA AVILA 
EJECUTIVO

No es necesario tener titula
ción Universitaria. Interesa
dos: enviar curriculumvite a 

■ Sr. Salgado. Calle Luisa Fer
nanda, núm. fi. 28008 Madrid.

Plaza de San Nicolás, Carre
tera de Burgohondo, Las 
Eras, Rufino Martín, Rioja, 
Soria, Avenida de Sonsoles, 
Francisco Gallego y de nuevo 
Santiago. Tras la procesión se 
hará la tradicional subasta de 
ofrendas. El lunes día 4, como 
última celebración religiosa, 
se celebrará una misa a las 7 
de la tarde, aplicada por el 
descanso de los hermanos di
funtos.

Junto a los actos religiosos, 
se han programado otros de 
tipo festivo como un campeo
nato de mus, para los cofra
des, en el bar Penalty, en el 
que se pueden inscribir los 
cofrades que lo deseen, con 
un precio de inscripción de 
400 pesetas la pareja.

La fiesta de Las Candelas 
tiene una gran tradición po
pular, tanto en este barrio, 
como en numerosos pueblos 
de nuestrá provincia. En Avi
la es la primera fiesta del año 
que tiene lugar en los barrios. 

Universidad de

de funcionamiento interno del 
claustro. Con anterioridad, 
tuvo conocimiento del pro
yecto de estatutos elaborado 
por la Comisión la mesa pre
sidencial.

¡DISFRUTE DE UN
DOBLE PLACER!

Tenga por el mismo pre
cio COCHE y MOTO
CICLETA.
Compre un vehículo de ocasión 
en diciembre, enero, febrero o 
marzo y entrará en el sorteo ante 
notario de un

CICLOMOTOR 
PUCH/CONDOR

Además nuestros vehículos de 
diferentes marcas y modelos, es
tán revisados, garantizado? y con 
nuestras facilidades de pago.

MOSA
PEUGEOT TALBOT

Teléfono: 22 05 00
C' Villacastín-Vigo, Ion. 111 AVILA

Conocer 
la prensa

Nos produce satisfacción 
el interés encontrado en un 
colegio de nuestra capital, 
el conocido con el nombre 
de la Aneja, por el tema 
periodístico. Durante los 
cuatro primeros días de 
esta semana, los miembros 
del equipo de redacción 
nos estamos desplazando 
hasta el centro, para expli
car qué es el periodismo, 
cómo se hace un periódico, 
cuáles son nuestras fuen
tes, cómo se lleva a cabo el 
tratamiento de las noticias 
y otras muchas cuestiones 
que los escolares nos plan
tean y a las que damos 
respuesta desde nuestros 
conocimientos y experien
cia, intentando liacerlo 
siempre de la forma más 
completa, sincera y trans
parente de que somos ca
paces. Es bueno que desde 
pequeños exista interés por 
el mundo en qué nos mo
vemos y por todo lo que 
nos rodea. Conocérlo es la 
mejor forma de compren
derlo y también de inter
pretarlo tanto para hacer 
una lectura crítica, como 
para reconocer los posibles i 
fallos debidos a la imper- j 
fección humana, que en j 
cualquier actividad se pro- J 
ducen. Es, del mismo mo- ! 
do, una buena forma para 
tornar conciencia de la la
bor que la prensa desarro
lla y,del servicio que presta 
a la sociedad, acercándole 
la noticia, analizando las 
causas que pueden produ
cir un determinado aconte
cimiento, comentando los 
pormenores, explicando su 
alcance... España es triste- ¡ 
mente un país donde se lee j 
poco y Avila es una pro- ( 
vincia que no desentona | 
del resto. Difícil es conse- | 
guir que lean personas que 
nunca lo han hecho; pero 
si desde la edad escolar se 
crea la inquietud y el hábi
to, cabe esperar un maña
na con más alto nivel cul
tural, con una sociedad 
más abierta y con unos 
individuos informados, que 
entenderán mejor todo su 
complejo entorno. Con 
ello desaparecerán, supon
go, los que,, ajenos a un 
medio de comunicación, 
“exigen” que se publique lo 
que ellos —que no son 
quienes han de valorar ni 
responsabilizarse de la no
ticia— quieren, los que di
ficultan la labor de los 
informadores, oponiéndo
se al Derecho Mundial de 
la Información, los que 
critican desde su ignoran
cia, sin conocimiento de 
causas, etc.

Maximiliano.

LUIS AGÜERO
ORTOPEDICO

Hacemos plantillas ortopédicas a 
la medida. Gran surtido en calza
do especial para plantillas. Te
nemos zuecos anatómicos de to

dos los anchos.
Avda, de Portugal, 14 

Teléfono: 21 23 40 - AVILA
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La integran 38 de los 40 que tienen sus puestos en la Plaza

Constituida la Asociación de Comerciantes e
Industriales del Mercado de Abastos

Treinta y ocho de los cuaren
ta y un industriales abulenses 
que tienen puesto de venta en el 
Mercado de Abastos, han cons
tituido la Asociación de Comer
ciantes e Industriales de la Plaza 
de Abastos, que se halla en estos 
momentos en fase de elabora
ción de estatutos con el fin de 
que en el plazo de breves días 
pueda tratarse de una asociación 
legalmente establecida. La prime
ra junta directiva de la recién 
creada asociación está integra
da por Jaime Cabanón Díaz co
mo presidente; Manuel Carrera, 
vicepresidente; Jesús Garcinuño 
González, secretario; José Luis 
Sastre, tesorero, y como vocales, 
Angel Hernández Alonso, Martín 
Vergara y Eugenio Encinar.

El fin primordial de la nueva 
Asociación de Comerciantes e 
Industriales de la Plaza de Abas
tos es el de velar por una serie de 
intereses comunes a todos ellos, 
a la vez que ofrecer un mejor 
ser\dcio. Entre los asuntos tra
tados por la junta directiva fi
guran el de organizar una serie 
de sorteos quincenales, estudiar 
el tema de la subida de un vein
ticinco por ciento que ha esta
blecido el Ayuntamiento para los 
puestos del Mercado de Abastos, 
solicitar del Ayuntamiento una 
mayor limpieza en el Mercado y

En el programa 
“Un hombre y una 
melodía”____________

Entrevista al 
director de
EL DIARIO DE 
AVILA en 
“RCE-Avila”

Sobre el tema dél periodismo y 
más concretamente del periodis
mo en Avila y de nuestro perió
dico, versará la entrevista que 
mañana se va a efectuar al di
rector de EL DIARIO DE AVILA, 
José Manuel Serrano Alvarez, en 
Radio Cadena Española-Avila.

La entrevista se emitirá en 
directo en el programa “Un hom
bre y una melodía”, que se inicia 
a las 4,15 y concluye a las 5 de la 
tarde.

Esta tarde, en el Palacio 
de Bracamonte_______
Charla coloquio 
sobre la no 
violencia y la paz

Una charla-coloquio sobre la 
no-violencia, la objeción de con
ciencia y la objeción fiscal se va 
a desarrollar a las 8, de esta tarde 
en el salón de actos de la De
legación Tenitorial de Educación 
y Cultura, Palacio de Braca
monte, de nuestra capital.

La conferencia ha sido orga
nizada ccn motivo del Día Esco
lar de la no violencia y la paz.

establecer un servicio de vigi
lancia en el mismo.

Especial interés tiene el pro
blema del aparcamiento en torno 
al Mercado. Los comerciantes e 
industriales que integran la Aso
ciación consideran necesario 
que se establezca algún sistema

Sobre temas como la pubertad, sexualidad, menopausia

Conferencia de Carmen Navarro en la 
Asociación de Amas de Casa

En la sede de la Asociación de 
Amas de Casa y Consumidores 
de Avila y provincia, se celebró 
ayer una charla de las que pe
riódicamente organiza la Asocia
ción. En esta ocasión estuvo a 

de limitación del aparcamiento, 
con el fin de que los posibles 
clientes no tengan el problema 
de falta de espacio, ni el de 
sanciones por estacionamiento 
indebido. En este sentido, han 
sido los propios comerciantes e 
industriales los primeros en re

cargo de Carmen Navarro, que 
durante casi cincuenta años ha 
sido comadrona del Hospital Pro
vincial. Carmen Navarro, en una 
amena charla, orientó a las asis
tentes sobre temas como la pu

nunciar a estacionar sus coches 
en torno al mercado. La Asocia
ción ha redactado un escrito 
dirigido al Ayuntamiento, en el 
que, aparte de dar cuenta de su 
creación, solicita medidas en
caminadas a conseguir esa limi
tación en los aparcamientos. 

bertad, la sexualidad, la meno
pausia, etc., y cuidados que en 
cada etapa debe adoptar la mu
jer. La charla fue seguida de un 
animado coloquio.

El curso y la 
carga

Qué tendrán los cargos que 
nadie quiere soltarlos. Gene
ralmente, quienes los osten
tan suelen decir cosas como 
que no compensan y que vale 
más la tranquilidad que el 
cargo en cuestión les ha ro
bado. ¡Vale! Pero lo cierto es 
que cada hijo de vecino, cuan
do tienun cargo, se agarra a él 
con un entusiasmo y aplica
ción increibles. Vamos, que 
ponen de manifiesto una alta 
dosis de generosidad, al re
nunciar voluntariamente a la 
tranquilidad perdida (siem
pre recuperable) para dedicar 
sus esfuerzos al servicio del 
procomún (palabra un tanto 
en desuso). Porque no olvi
demos que todo cargo supo
ne un servicio, aunque al
gunos lo tomen como medio 
de conseguir otros fines (me
drar se llama a eso) y para 
otros la consecución de de
terminado cargo haya sido un 
fin insistentemente persegui
do.

Está claro que eso de di
mitir es algo que aquí no se 
lleva. Y es que todo necesita 
una costumbre, un hábito, y, 
por estas latitudes nuestras, 
falta el hábito de poner el 
cargo a disposición de la su
perioridad, cuando ha que
dado de manifiesto la in
competencia de quien lo de
sempeña o la comisión de 
errores importantes que afec
tan a la buena marcha del 
servicio encomendado.

H,ay otras ocasiones, sin 
embargo, en las que ocurre 
todo lo contrario. Es el caso 
de las personas que quieren 
dejar el cargo que tienen y se 
ven forzadas a continuar en 
él. Incluso cuando para ello 
no hay que dimitir, sino es
perar a que se cumpla el 
plazo establecido estatuta
riamente para ocuparle. En 
estos casos es en los que el 
cargo es realmente un servi
cio voluntario y... no remune
rado. Llega un momento en 
que quien lo ostenta está 
.cansado, y, sin embargo, se 
ven obligados a continuar.

Casos de dimisiones que 
deberían producirse y no se 
producen, haylos, como las 
meigas. Pero buena gana de 
señalar, que luego dicen que 
la tengo tomada con Cultura De 
los otros, de los cargos que 
son servicio desinteresado y 
cuyo término estatutario lle
gó, pero se ven obligados a 
continuar, tenemos un ejem
plo reciente en Avila. Y éste sí 
le cito porque estos casos 
tienen siempre mucho de ejem
plar. Es lo que hace unos días 
ha ocurrido en la Peña Tau
rina Abulense, donde, tanto el 
presidente como el secreta
rio, pese a considerar que ya 
habían cumplido, se ven obli
gados a no abandonar sus 
cargos por imposición de lOs 
socios.

Javier LUMBRERAS

ACUPUNTURA
Aurículo y electropuntura

Juan Ignacio González 
de Vega Pomar 

Emilio Suárez Sánchez
Consulta (tardes) ¡Hevia petición de hora 
C/ San Juan de la Cruz. 14. Tetf.: 221616 AVILA 

C.M. N.*4S

Doroteo Jiménez 
Jiménez

MEDICO DENTISTA

RAYOS X
Reyes Católicos, 29 - 1.® 

Teléfono: 21 12 08 - AVILA
C.M. Núm. 7

CURSO DE PREPARACION 
PARA EL MATRIMONIO

COMENZARA:
DIA 1.» DE FEBRERO
HORA 8 TARDE

Lugar Colegio de Las Nieves.

Agustín 
Pérez Pérez

ENFERMEDADES NERVIOSAS 
YMENTALES 

Consulta diaria previa 
petición de hora. 
(Excepto sábados)

Avda, de Portugal 8, 2.® A. 
Teléfono 21 35 82.

_________ _____________ C M. n.° 2 ..
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A partir del lunes podrán acudir cuantos deseen asociarse

Hogar del Pensionista, un lugar para la relación humana
¡ 
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A partir del lunes próximo, a 
las diez de la mañana, cuantos 
pensionistas de la Seguridad So
cial deseen asociarse al Hogar 
del Pensionista de Avila, podrán 
acudir a él. en la calle de la 
Independencia, con objeto de 
facilitar sus datos personales. 
Como informaba ayer EL DIARIO 
DE AVILA, el Hogar del Pensio
nista de Avila abrirá sus puertas 
en la próxima semana, antes de 
la inauguración oficial, cuya fe
cha se fijará de acuerdo con el 
calendario del director general 
de la Seguridad Social, que asis
tirá al acto, y de otras autorida
des que le acompañen.

.A media tarde de ayer, las 
instalaciones del Hogar del Pen
sionista fueron detenidamente 
visitadas por el gobernador civil 
de la provincia, Pedro Temboury 
Villarejo, y por el director pro
vincial de Trabajo, Antonio Del
gado San Roman. Los distintos 
servicios y dependencias les fue
ron explicados por el director 
provincial del Instituto Nacional 
de Servicios Sociales, Jesús Lan
cha Pérez. El gobernador civil 
elogió las instalaciones, amplias, 
luminosas, perfectamente amue
bladas y dotadas tanto en los

j Ayuntamiento, Patrimonio y convento podrían tener parte de culpa

No están claras las responsabilidades 
por el muro de La Magdalena 
derrumbado

(Viene de primera página)

No obstante, la responsabili
dad por el denumbamiento del 
muro, no sólo puede ser de las 
monjas, como propietarias del 
mismo o de la Comisión del 
Patrimonio, que debía vigilar su 
estado de conservación; tam
bién puede ser del Ayuntamiento 
ya que.el cónvento de la Magda
lena está catalogado en la norma 
número 12 del Plan General de 
Ordenación Urbana y parece que 
existía denuncia de los vecinos 
sobre la peligrosidad del muro. 
Así las cosas, habrá que esperar a 
que las autoridades competen
tes establezcan esas responsabi
lidades de las partes implicadas.

En cuanto al arreglo del muro, 
en el dictamen de la Comisión 
Municipal no especifica cómo 
debe hacerse, si es necesario el 
vaciado de tierra para que no 
vuelva a producirse nada seme-

Er gobernador civil visitó el Hogar del Pensionista

servicios sanitarios o de rehabi
litación, como en los de terapia 
ocupacional o incluso peluque
rías.

El Hogar del Pensionista de 

Así quedó el muro tras el derrumbamiento. LUMBRERAS

jante, si ha de ir más adentro para 
que se amplíe la calle Dean Cas
tor Robledo, en. que está situado 
o si sería necesario incluso 
apuntalar el resto de la pered de

Avila, que iniciará su andadura 
con la experiencia que el IN- 
SERSO tiene en este tipo de esta
blecimientos a través de los que 
ya funcionan en la provincia 

la huerta para evitar que otros 
trozos puedan derribarse.

La solución a todas estas in
cógnitas no parece que pueda 
aplazarse mucho.

(Candeleda, Arévalo y Barco de 
Avila), tiene como objeto pri
mordial proporcionar a los pen
sionistas un lugar de relación 
entre ellos, en el que pueden

1.130 millones de la Caja 
General para viviendas de 
protección ofícial

La Caja General de Ahorros y 
Monte de Piedad de Avila apor
tará 1.130 millones de pesetas, 
para la construcción de vivien
das de Protección Oficial, en el 
marco del plan cuatrienal de 
Viviendas. La Caja General, con
tribuye de esta forma a aportar 
los 170.000 millones de pesetas 
que las Cajas Confederadas se 
comprometieron ayer a facilitar, 
en el transcurso de una reunión 
celebrada en el Ministerio de 
Obras Públicas y Urbanismo, con 
el ministro Julián Campo, y a la 
que asistió el director de la Caja 
General, Carlos Martín de Ve
lasco.

Inicialmente el plan cuatrienal 
de viviendas prevé una inversión 
total de 370.000 millones de pe
setas, que se reparten de la si
guiente forma: 220.000 millones, 
las Cajas de Ahorros Confedera
das; 100.000 millones el Banco 
Hipotecario de España; 35.000 
millones la Banca privada y 
15.000 millones la Caja Postal de 
Ahorros. En la reunión de ayer 
las Cajas se comprometieron a 

permanecer todo el día, pero sin 
perder la independencia que les 
proporciona su propia casa. Con 
su entrada en servicio podrán 
desaparecer imágenes como las 
de las concentraciones de per
sonas mayores en la estación del 
ferrocarril durante el invierno (al 
calor de la calefacción) o las 
partidas de naipes al aire libre, 
en el buen tiempo, junto al con
vento de San Antonio. En este 
Hogar se ofrecerá a los pensio
nistas, además, la posibilidad de 
comer (los menús establecidos 
son los que pueda tener cual
quier familiar) por doscientas pe
setas siempre que su pensión 
sea, como mínimo, equivalente 
al salario mínimo interprofesio
nal, ya que en los casos de pen
siones inferiores, el pensionista 
contará con una subvención pa
ra la comida.

Se pretende, por otra parte, 
que el Hogar del Pensionista no 
sea, exclusivamente, un bar eco
nómico, sino llenarle de un con
tenido humano, cultural y re
creativo, que le haga atractivo a 
sus usuarios. Tiene este Hogar 
capacidad para unos tres mil 
socios.

aportar esos 170.000 millones 
que representan el 77 por 100 de 
su compromiso. A estas cifras 
hay que agregar los recursos 
comprometidos por el Banco Hi
potecario de España, hasta una 
cifra cercana a los 300.000 mi
llones de pesetas. Unicamente 
ha habido problemas con las 
Cajas del País Vasco, ya que. 
según palabras del propio minis
tro. estas Cajas habían firmado 
un acuerdo con el Gobierno 
vasco.

Los préstamos para la cons
trucción de viviendas están sub
vencionados por el Estado y se 
sitúan en los siguientes niveles: 
tipos del 6.8 y 11 por 100 para los 
adquirientes con ingresos infe
riores a 1.261.000 pesetas; del 8y 
del 11 por 100 para los de ingre
sos de hasta 1.765.000 pesetas y 
del 14 por 100 para los de ingre
sos por encima de la cifra ante
rior. Los promotores disponen 
de préstamos subsidiados al 11 
por 11 y se darán con intereses 
del 8 al 11 para rehabilitación de 
viviendas.

PRIMERAS REBAJAS

iS

Eurocalzados
Plaza Sánchez Albornoz, 4 • AVILA
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José Zurdo: “Entramos en el año de la 
consolidación”
Un salón de la juventud y un centro para la tercera edad, 
máximas aspiraciones
Fontiveros. Francisco G. Barcala

Mucha tinta se está gastando 
en estos días a cargo de los que 
predican... de los agoreros... de 
los que desean... de los que es
peran... con la idea de unas elec
ciones anticipadas. Indicios y 
temores se entremezclan en una 
serie de interrogantes que espe
ramos el tiempo nos disipe. Pero 
entre tanto interrogante hemos 
querido acercamos al Sr. alcalde 
de la villa cuna de San Juan de la 
Cruz, Fontiveros, al Sr. Zurdo 
Maroto a fin de preguntarle có
mo ve el año 85. Ya supimos de 
su carta a los Reyes Magos, de 
sus deseos para sus convecinos 
en estas fiestas y para el todo el 
85 por Ias pasadas fiestas navi
deñas, pero ahora que han pasa
do aquellos días, don José Zurdo 
Maroto, ¿cómo vé usted el año 
que acabamos de iniciar?

—Bueno, son dos los aspectos 
que podemos enjuiciar. Uno el 
85 en general, en nuestra Patria, 
en España, de forma política y 
otro en cuanto se refiere a Fon
tiveros, de forma particular. Res
pecto al primero, nacionalmen
te, creo que aún los que gobier
nan y están ahí ni ellos mismos 
lo saben y prefiero que esa gran 
incógnita nos la aclaren ellos a 
través del tiempo.

—¿Y respecto a Fontiveros?
—Bueno, pasado el 84 que yo 

creo ha sido un año un poco de 
transición, de acercamiento de 
entendimiento, yo espero que el 
85 sea un año de auténtica con
solidación en cuanto se refiere a 
la consecución para este Muni
cipio de una serie de óbras y 
mejoras de las que está muy 
necesitado Fontiveros y que es
pero y deseo y parece ser que ya 
tienen viso de ser realidad, se 
logren.

—¿Nos las podría anticipar?
—Sí, por qué no. Tenemos 

fundadas muchas ilusiones en 
una solicitud para construir un 
gran salón para la juventud. Es 
una vieja aspiración mía, que

Seis mil cerdos sacrifícados en la zona
Madrigal. José Luis G. Sáez.

Las tradicionales “matanzas” 
particulares de cerdos, se efec
túan —cumpliendo la nueva 
normativa sanitaria estableci
da ar efecto— en los días seña
lados y con mucha profusión 
en Madrigal y toda la zona.

El público, en su mayoría, 
sigue cebando el cerdo o cer
dos en su propio domicilio, 
para realizar su matanza con 
“acopio” de carne y derivados 
para todo el año. Los cerdos 
son alimentados, en principio, 
con pienso compuesto hasta 
adquirir un desanollo adecua
do, y más tarde se ceban con 
pienso y panija (cebada moli- 

k da), con lo cual se logra obtener 
un cebo bastante equilibrado y 
más rápido, evidentemente, 
menos natural que antes ya 
que sólo se hacía con panija, 
patatas y bellota.

En cuanto al sacrificio del

José Zurdo, alcalde de Fontiveros
ARCHIVO

comparten todo el Ayuntamien
to y que desean los jóvenes. Hay 
una cifra ya “bailando” de 4 
millones de pesetas y el lugar de 
su construcción sería el de “Los 
chorrillos”.

—¿Tendremos mejora en el 
agua?

—Sí. Existe una cantidad 
—750.000 pesetas— destinadas 
para 30 bocas de riego y para 
mangas de riego.

—¿En asfaltado?
—Un capítulo muy importan

te. Ten encuenta que por la gran 
extensión de la villa, tenemos en 
la actualidad más del 50 % sin 
asfaltar y en ese empeño dedica
remos por lo menos dos fases del 
citado asfaltado.

—¿En electricidad?
—Remataremos la última fase 

del alumbrado público.
—¿Alguna otra cosa, Sr. al

calde?
— Sí, quizá por mi condición 

de tal o por el cariño que proceso 
hacia mis compañeros en edad, 
decirte que es deseo de esta 
Corporación la realización y 
construcción de un local para la 
tercera edad. Piensa que seremos 
unos 150 pensionistas en Fonti
veros que precisamos este deta
lle y esta atención y que creo que 
será una realidad en este año 
del 85.

“cerdo” la tradición todavía se 
mantiene en la comarca cual 
rito ancestral. Mesa, cuchillo, 
matarife y ayudante, en cada 
hogar, año tras año continúa 
haciendo esta labor de “sacri
ficar” al cerdo, que después de 
unas horas de estar abierto y 
colgado será destazado conve
nientemente. Labor ésta, como 
las demás, que se ejecuta con 
auténtica artesanía.

La carne picada y embutida 
del cerdo, en su mayoría, se 
utiliza para hacer los llama
dos “chorizos caseros”. En mu
chas casas también se elabora 
el “salchichón casero”. La cu
ración de estos productos se 
hace al aire y en sitios apropia
dos como son los desvanes que 
gozan de mucha ventilación.

Por otra parte, como dato 
curioso, se conservan menos 
jamones actualmente que hace 
unas décadas: Muchos, aducen 
como razón que se estropea

—¿Implicados en estos temas 
los políticos provinciales?

—Claro, por supuesto. Son te
mas que ya conocen todos,Jos 
de un signo y los de otro desde 
nuestra primera autoridad pro
vincial hasta los congresistas y 
senadores tanto en Madrid como 
en las Cortes Castellano-Leone
sas/ Ahora si son vísperas de 
elecciones o si tenemos que es
perar hasta el 86, de todas las 
maneras pienso que despertarán 
del letargo que hasta ahora han 
tenido y, dándose cuenta de que 
existe Fontiveros nos dediquen 
algo de su tiempo y de su dinero.

—¿Desea añadir alguna cosa 
más?

—No. Unicamente agradecer 
al DIARIO DE AVILA esta genti
leza, una más, y a través de este 
medio provincial recordar a los 
responsables cuáles son nues
tros deseos para este año del 85 y 
en qué campo nos movemos y 
estamos trabajando. Muchas 
gracias.

SE COMPLETO LA ENTREGA DE 
IAS VIVIENDAS SOCIALES

El pasado año se entregaron 
20 de las 30 viviendas que com
ponen el bonito grupo de vivien
das sociales construidas bajo los 
auspicios del Ministerio de la 
Vivienda, muy cerca de la carre
tera que une esta villa con la 
general N-501 al Este de Fonti
veros. Esta semana, aquella pri
mera fase de entrega se ha visto 
complementada con una segun
da fase de entrega, en esta oca
sión han sido 10 las viviendas 
que han sido entregadas a sus 
nuevos inquilinos.

El acto se celebró en los loca
les del Ayuntamiento donde so
bre las 11 de la mañana llegaban 
los representantes del Ministerio 
de la Vivienda en su Delegación 
Provincial de Avila y que eran 
recibidos por la Corporación 
Municipal en pleno presidida 
por su alcalde don José Zurdo 
Maroto.

más que antes en el proceso de 
conservación y al ser atacado 
por insectos. Otros, por su
puesto, pican su carne por con
veniencia. El adobo también se 
sigue realizando con los mis
mos elementos sazonadores: 
agua-vinagre, sal, orégano, ajos 
y pimentón.

UNOS 6.000 CERDOS 
SACRIFICADOS EN LA ZONA

Las matanzas en esta zona, 
aunque comienzan en octubre, 
los meses de mayor sacrificio 
de cerdos son diciembre y ene
ro. En la actualidad, el 80 u 85 
por ciento de las mismas ya se 
han hecho.

En la zona, integrada o for
mada por unas diez o doce 
localidades incluida de la villa 
de Madrigal, se sacrifican 
anualmente unos .«^eis mil epy 
dos en este tipo de mstanzas.

Ole.
SAN PEDRO

Evasiones gastronómicas
Salió el número 50 de la revista “Santuario”
Arenas de San Pedro. Niño.

Débil es la carne, la humana 
naturalmente, y a uno no le 
pesa que así sea ni hace pro
pósito de la enmienda, antes al 
contrario, disfruta de la buena 
mesa cuando la ocasión se 
presenta. Y en estos tiempos de 
fríos intensos y de largas vela
das al amor de la lumbre, a la 
que no ha desplazado ni des
plazará nunca los más sofisti
cados medios de calefacción 
aunque sean un buen comple
mento, animamos nuestras ter
tulias “arreglando España” y 
dando buena cuenta de lá ma
tanza que, este año, ha gozado 
de un tiempo propicio para su 
buena cura con un buen frío 
oreo. Las ristras de morcillas 
han sido ya agrupadas cerquita 
todavía del calor del hogar para 
que terminen su puesta a pun
to. Entre tanto van descen
diendo ritualmente de la “lata” 
a las brasas. Allí, en los ascua- 
rriles, ceremoniosamente, pro
tegías por el sudario del mo
desto papel estraza convenien- 
teniente humedecido, se asan 
lentamente sin perder ni un 
ápice del aroma que despren
den las muchas especias, espe
cies dicen otros, con las que los 
arenenses la aderezan en un 
sutil ejercicio de suprema gas
tronomía.

De los ascuarriles al plato 
recorre un breve camino pre
ñado de grande expectación. 
Los ojos de los contertulios no 
se desvían del camino seguido 
por “tan gran señora, digna de 
veneración”. Lentamente se la 
despoja, en un vergonzoso 
striptees, del socarrado papel. 
Su grasa generosa se nos ofre
ce apetitosa. El maestro de ce
remonias hace pequeñas par
tes con breves cortes maestros y 
del plato al pan, que se impreg
na de su roja grasilla, donde ha
ce una pequeña escala antes de 
llegar a ser degustada. Entre 
admiraciones y alabanzas, da 
con sus huesos en las inmise- 
ricordes panzas. El buen vino 
de pitarra, también el tiempo 
ha sido propicio, entona su 
ruidoso requien por el gaznate 
abajo ante el gorgojeo produci
do por el chorro del porrón.

Y si la morcilla es la “reina y 
señora” no la anda muy a la 
zaga la buena “papada” en ado
bo. Las tiras de la barriga tam
bién reposan sosegadamente 
en el mismo barreño de barro 
con su hermana la “careta”. En 
los ascuarriles de oliva, de en
cina o de roble son cruelmente 
“atormentadas” y sufren una 
transformación que más pare
ce brujería o alquimia que con
secuencia lógica de la natura
leza.

DOS BUENAS VELADAS

En una velada, amistosa
mente, sin las prisas de los 
tiempos bonancibles, vamos 
dando cuenta, por orden rigu
roso, de morcillas, tocinos, 
chorizos de sábado o chorizos 
de ricos sin glotonería pero con 
mucha complacencia. Y de una 
velada nos proyectamos hacia 
otra. Mismamente, como decía 
uno de los contertulios, para el 
próximo sábado ya tenemos en 
marcha un buen proyecto. Pero

esta vez ilustrado con faisanes 
que se han puesto de moda por 
estos lares. Como entre noso
tros también hay gentes princi
pales, no políticos como tales, 
que reciben algún obsequio 
por lo de la navidad pues pare
ce que la frugal merienda-cena 
será ilustrada con algunos vi
nos llegados allende nuestras 
fronteras locales e incluso au
tonómicas. Es una experiencia 
nueva. Siempre nuestros man
jares locales han sido acompa
ñados por vinos locales. Lo 
más lejos, del Barranco. Pero 
tampoco queremos cerrar las 
posibilidades al progreso. Y 
menos tratándose de vinos.

No he podido resistir esta 
tentación sanchopancesca. Les 
pido excusas aunque no me 
arrepiento. Porque algo bueno 
teníamos que tener. No todo ha 
de ser angustia por el mal mo
mento económico que vivimos 
como pueda ser la práctica 
paralización de la construc
ción o de todos aquellos otros 
problemas que no encuentran 
fácil solución por parte de 
nuestras autoridades, que pa
rece .que sólo ponen la imagi
nación en organizar Estivales 
del 84, que este año recién 
estrenado, suponemos será 85, 
aunque hagan otras cosas pero 
que se ven menos. Aquí pasa, 
por ejemplo, que se ha organi
zado una exposición de Ricar
do Sánchez en el Colegio Na^ 
Cional de E.G.B. “José Zorrila 
Monroy”, patrocinado por la 
Caja de Ahorros y M. de Piedad, 
que ha tenido un notable éxito.

Y pasa, sobre todo, que ha 
salido el número cincuenta de 
la revista “Santuario”, lo que 
evidentemente, tal como se 
desarrollan las cortas vidas de 
publicaciones semejantes, es 
un auténtico milagro. Porque 
no tiene subcriptores y, ade
más del milagro, se sostiene 
gracias a los donativos que los 
fervorosos devotos del santo, 
hecho de raíces de árboles, 
aportan.

Técnicamente es una buena 
revista. Muy buena para ser 
más exactos. Cuarenta páginas 
de huecobrabado dan cobijo a 
las inquietudes religiosas de 
estos franciscanos que siguen 
viviendo su pobreza personal 
con admirable ejemplaridad.

La marginación y la droga 
tienen un espacio importante 
en este número. Como lo tie
nen las misiones franciscanas 
y las labores de apostolado que 
desarrollan en los más diversos, 
ambientes.

0 las catequesis que se impar
ten y comparten entre los re
clusos de la cárcel de Burgos. 
Es realmente aleccionador el 
abnegado trabajo que realizan 
las Franciscanas Misioneras de 
María en el Sanatorio de Trillo 
donde cuidan de los leprosos. 
Gran parte de las inquietudes 
de la iglesia tienen cabida en 
sus páginas. Además cuenta 
con el buen gusto de reprodu
cir fotografías de estampas are
nenses que o se han perdido o 
están a punto de desaparecer. 
Bien por estos frailes y por los 
colaboradores que hacen posi
ble la cita con esta publica
ción que es algo más que una 
revista.
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Constituido el Comité de Castilla y León 
para el Año Internacional de la Juventud
El presidente de la Diputación abulense y el alcalde de Avila, 
presentes en el acto
Avila. Juan Ruiz-Ayúcar.

En el transcurso de una 
reunión celebrada en el Cas
tillo de La Mota, ha tenido 
lugar la constitución del Co
mité de Castilla y León para 
el Año Internacional de la 
Juventud, que se conmemora 
durante el año que ha comen
zado.

Asistieron a la runión el 
presidente de la Junta caste
llano-leonesa, Demetrio Ma
drid; consejero de Educación 
y Cultura, Justino Burgos; 
director general de la Juven
tud, Antonio Hernández Bel
trán; los nueve presidentes de 
las Diputaciones de las pro

con más de 1.000 litros de Gas-Oil
Ahora, el Talbot Horizon_viene Disfrute ya del coche más completo de su 

categoría.. Por equipamiento y confort 
(dirección asistida, elevalunas eléctrico.gratis, o su valor equivalente en

Gasolina!*), para que no gaste nada: suspensión independiente...). Por 
cero pesetas por kilómetro, durante 
muchos miles de kilómetros.

rendimiento y economía (4,5 litros o los
100 Km. a 90 Km/h.). Y todo con un 

motor Diesel Peugeot de 1.905 c.c. capaz de lanzarle
* Durante este mes. sin esfuerzo o 156 Km/h. Con todo garantía.

^ TALBOT HORIZON DIESEL O GASOLINA
Nunca tener un coche fue tan rentable.

PEUGEOT TALBOT 
FmtammMicA t^CEPsa Lubricantes recomendados Ísseij

vincias de nuestra Región y 
los alcaldes de los municipios 
mayores de diez mil habitan
tes. Junto a todos ellos se 
encontrarían representantes 
de distintas organizaciones ju
veniles.

El consejero de Cultura, 
Justino Burgos, hizo una ex
posición de motivos que justi
ficaban la reunión que co
mentamos y Antonio Hernán
dez Beltrán hizo las propues
tas para llevar adelante una 
línea de actuación, cuyos tra
bajos deberían, según mani
festó, incidir principalmente 
en el problema del paro juve
nil, el consumo de drogas, 
alcohol y tabaco y la auto- 
marginación de la juventud 

TALBOT HORIZON

CERO PESETAS 
POR KILOMETRO.

M DTIZDTI

tanto política como social
mente.

Asimismo se puso de mani
fiesto que los trabajos a desa
rrollar no deberían limitarse 
al presente año ni los actos 
que con motivo del Año In
ternacional de la Juventud se 
lleven a cabo deberían tener 
un carácter exclusivamente 
folklórico y popular, sino que 
habría de profundizarse en 
otros temas de interés para el 
mundo de la juventud.
COMISIONES DE 
TRABAJO

A continuación se procedió 
a constituir el Comité Regio
nal para el Año Internacional 
de la Juventud «y las distin
tas comisiones de trabajo que 

han sido creadas al efecto y 
que podrán ser restructuradas 
en el futuro según lo aconse
jen las circunstancias. La Di
putación abulense quedó in
tegrada en la comisión de 
automarginación social y po
lítica si bien es posible que 
pase a pertenecer a la comi
sión de* desintoxicación.

Cerró el acto Demetrio Ma
drid, quien manifestó mos
trarse de acuerdo con la crea
ción de las comisiones a que 
se ha hecho referencia, junto a 
las que habrá de ser necesario, 
—indicó— recoger toda una 
serie de propuestas de la ju
ventud e iniciativas de los 
distintos sectores de la socie
dad.

Siete alcaldes 
estudiaron en
El Barco de Avila 
la programación 
cultural de la 
Comarca

Con asistencia de un 
centenar de personas entre 
las que había siete alcaldes 
y catorce concejales proce
dentes de las zonas de Bar
co, Piedrahita y Alto Gre
dos, se ha celebrado en el 
Centro “Almanzor” de 
Barco de Avila un encuen
tro de programación cul
tural conjunta a nivel co
marcal. La asistencia de 
jóvenes fue notable alcan
zando al 50Ç( de los asis
tentes.

Después de una presen
tación por pueblos, cada 
sector presenta su pro
yecto:

Las Escuelas Campesi
nas con una cierta implan
tación en la'Comarca. Di
versos grupos cooperativos 
y S.A.l'. que en la comarca 
empiezan su andadura. 
Asociación de jóvenes 
preocupados por organi
zarse de cara a la parti
cipación en el Consejo de 
la Juventud. Asociaciones 
de padres preocupados por 
el futuro de sus hijos. En
señantes implicadosen 
Educación Compensato
ria. Concejales y alcaldes 
que expresan sus preocu
paciones y proyectos cul
turales a nivel municipal. 
El sindicato de Unión de 
Campesinos ofreció sus 
proyectos de formación y 
diputados provinciales y 
un representante de las 
Cortes de Castilla-León 
que informaron de temas 
que afectaron a la co
marca.

La exposición de cada 
colectivo fue amplia y de
tallada para permitir el in
tercambio y el conocimien
to. Se vió claro la necesi
dad de conjuntar tareas en 
las distintas plataformas 
para poner en m.archa un 
tipo de educación que fa
vorezca el desarrollo co
marcal en el que los distin
tos colectivos estaban im
plicados.

El Centró “Almanzor” 
ofreció sus servicios de do
cumentación y en concreto 
los cursos de educación a 
distancia:

Información de Produc
tos Agrarios. Legislación 
de temas que afectan al 
campo. Información coo
perativa. Animación So
ciocultural.

Estos servicios han sido 
madurados en la Campaña 
de Animación Sociocultu
ral y Cooperativa realizada 
en 1984.

Como conclusión se 
quedó en proseguir estos 
encuentros; para los res
ponsables de grupos y per
sonas interesadas van a 
funcionar unos encuentros 
de información con ritmo 
más periódico para facili
tar la tarea de trabajo edu
cativo.

A continuación los dis
tintos grupos planificaron 
su acción concreta, siendo 

’los jóvenes los más concre
tos en fijar calendario de 
encuentros.
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Valentín Merino, con los medios informativos. LUMBRERAS

El director general de Administración Territorial, en Aviia

Valentín Merino, en favor de las 
mancomunidades de Municipios

Los quintos honrarán a la 
Virgen de la Piedad
Los festejos durarán dos días

Avila. Juan Ruiz-Ayúcar

A la una de la tarde de ayer, el 
director general de Administra
ción Territorial 'de la Consejería 
de Presidencia de la Junta de 
Castilla y León, Valentín Merino 
Estrada, se reunió en rueda de 
prensa con los medios informati
vos abulenses a fin de informar
les sobre la política que en ma
teria de mancomunidades de 
municipios está llevando a cabo 
la Consejería a la que pertenece.

Comenzó diciendo el señor 
Merino que las mancomunida
des ofrecen toda una serie de 
ventajas para los pequeños mu
nicipios, ya que la dispersión de 
los mismos se puede así ver 
equilibrada con una viabilidad 
de servicios que de otro modo 
no podrían tener, como pueden 
ser las recogidas de basuras, co
municaciones, aspectos cultural 
y sanitario, etc.

La mancomunidad de muni
cipios es una figura a la que dan 
vida aquéllos de forma volunta
ria, siendo la función de la Junta 
castellano-leonesa fundamen
talmente informativa al respec
to, con una legislación conve
nientemente desanollada por 
medio de la cual los municipios 
mancomunados tienen priori
dad a la hora de obtener subven

Muy animado el mercado semanal
Piedrahita. TOS-SAN.

Se celebró el último mercado 
del mes con un día verdadera
menteestupendo y una tempera
tura sumamente agradable, pues, 
afortunadamente, no ha helado 
en la noche a pesar de continuar 
la serranía con bastante nieve, 
aunque ha desaparecido mucha 
por consecuencia de las lluvias. 
Todo ello influyó extraordinaria- 
Qfiente a que la llegada de ve
hículos con viajeros fuera muy 
numerosa, y enseguida comenzó 
el ajetreo a fin de resolver cada 
cual los asuntos que les trae a la 
cabecera de partido.

En la Plaza de España había 

ciones y cuentan con apoyos 
tanto jurídicos como técnicos 
para llevar a cabo la unión entre 
ellos.

Manifestó el señor Merino Es
trada que si bien la figura de las 
mancomunidades nació hace 
más de cien años, existe un gran 
desconocimiento de la misma y 
de las ventajas que su desarrollo 
reporta por parte de los propios 
municipios, que en muchos ca
sos temen perder su propia iden
tidad como tales y su indepen
dencia, cuando en realidad no es 
así.

El Decreto 110/1984, de 27 de 
septiembre, recoge las disposi
ciones generales en materia de 
mancomunidades, su funciona
miento, régimen orgánico y fun
cional, recursos, plazo de vigen
cia, incorporación y separación 
de la mancomunidad por parte 
del municipio que así lo desee, 
modificación de estatutos y apro- 
ción de los mismos.

BUENA ACOGIDA EN AVILA

Según las propias palabras del 
director general de Administra
ción Territorial, la acogida en 
Avila a la figura de las mancomu
nidades ha sido muy positiva y 
en el momento actual ya ha sido 
aprobada la mancomunidad del

muchos puestos fruteros, con 
gran abundancia de naranjas, 
mandarinas, manzanas de enor
me tamaño, peras, tomates y 
grandes pimientos morrones y 
de otras varidas y selectas cla
ses. Gran abundancia de hortali
zas y legumbres con eneormes re
pollos, coliflores, cebollas, pue
rros, y abundancia de otras cla
ses, y varios puestos con enor
midad de ajos para que no falte 
el buen gusto de las comidas. 
Puestos de calzado, de ropaje 
para ambos sexos, prendas de 
punto, un gran puesto de almen
dras, y de buenas golosinas que 
vendieron bien, y puestos de 
floristería, de anteojos, relojes y 
radiocassettes. No podían faltar

Valle del Tiétar, por medio de la 
cual Lanzahita, Pedro Bernardo, 
Gavilanes y Casavieja obtendrán 
un mayor rendimiento en el 
aprovechamiento de residuos 
forestales.

En el día de ayer el señor 
Merino se entrevistó en Solosan
cho con una serie de represen
tantes de los municipios del Va
lle Amblés, que han demostrado 

-una gran inquietud por este tipo 
de asociacionismo en materia de 
servicios, fundamentalmente.

Asimismo, por la tarde, Valen
tín Merino y el consejero de Pre
sidencia, Constantino Nalda, se 
reunieron en Arévalo con miem
bros de municipios de la zona 
norte de la provincia que bien 
podrían formar una mancomuni
dad junto a otros pueblos pre
suntamente interesados de la 
provincia de Segovia.

Otros contactos mantenidos 
con pueblos de la provincia de 
Avila han sido en la zona de 
Barco-Piedrahita y los pueblos 
de la vertiente norte de Gredos 
que desean integrarse en una 
mancomunidad. Su aprobación 
será, posiblemente en febrero, y 
sus fines son la común recogida 
de basuras y asistencia sani
taria.

los queseros de blando y duro 
con todos los puestos viéndose 
muy animados de público y ven
diendo a placer por ser mucha la 
concurrencia de viajeros. Las 
amas de casa, como de costum
bre, cargando las cestas y bolsas 
de la compra, principalmente de 
artículos alimenticios para que 
no falte durante la semana, y 
estando muy concurridos todos 
los importantes comercios, pues 
hay público para todo, y bien 
llenos de compradoras en las 
carnicerías, panaderías y pesca
derías, asi como en las dulcerías. 
Los cafés y bares hasta los topes, 
sobre todo los bares, a fin de 
tomar los ricos pinchitos que son 
bien regados.

El Barraco. Faustino del Monte

El otro día, cuando trataba 
de evadirme del ajetreo coti
diano, escuchaba unas repro
ducciones folklóricas castella
nas; Raíces tonadilleras de 
nuestra cultura local. Estas co
plas y canciones, dignas de ser 
escuchadas, están cantadas; 
por grupos de varios pueblos 
de .la provincia, que tratan de 
rescatar los rasgos de una par
cela cultural que nunca debe
ría pertenecer al pasado, bueno 
sería que siempre fuera moda 
del presente. Entre el deleita
ble repertorio. ¡No podían fal
tar!, salieron al aire las jotas de 
los quintos de mi pueblo, inter
pretadas por los mozos barra- 
queños el día de La Candelaria, 
fiesta que los veinteañeros de
dican a honrar a la Virgen de la 
Piedad, agradeciendo también, 
con sus coplas y cantares, los 
cuidados que la mayordoma de 
la cofradía dispensa a la ima
gen de la Patrona y a su ermita.

Ya están nuestros quintos 
afinando el tono de sus gargan
tas con los acordes de las guita
rras, que con el acordeón y 
otros instrumentos pondrán la 
música a los cantares com
puestos con especial inten
ción, llenos de invocaciones y 
muestras de fe a la Virgen. Cada 
verso será una plegaria: cada 
estrofa, una oración; y la ronda 
misma una fiesta de gran devo
ción.

Los quintos, como ya es tra
dicional, luciendo capa, som
brero y escarapela, y sobreco
gidos por ser protagonistas de 
un acontecimiento que impri
mirá una impronta especial en

Fallado el 
IV Concurso de 
Fotografía en 
Arévalo
Arévalo. M.^ del Carmen 
G. Arruche

En la fiesta de D. Bosco 
para los Antiguos Alumnos 
Salesianos de Arévalo, del pa
sado domingo día 27 de ene
ro, se otorgaron los premios 
del IV Concurso de Fotografía 
y Concurso de Belenes orga
nizados por esta Asociación.

Sobre el Concurso de Foto
grafía el jurado concedió los 
siguientes premios:

FOTOGRAFIAS COLOR: 1.° 
Premio: D. Alfonso Gamdo 
Burrillo, fotografía titulada 
MAR DE PLATA. 2.® Premio: D. 
Angel Ibáñez, fotografía titu
lada CALLE DE CUEVAS. 3.® 
Premio: D. Juan Roldán, foto
grafía titulada AREVALO: SA
TA MARIA DE NOCHE.

BLANCO Y NEGRO: 1.® Pre
mio: Desierto. 2.® Premio. D. 
Juan Carlos Herrero, tema EL 
PUENTE. 3.® Premio: D. Juan 
Carlos Herrero, tema A CON
TRA LUZ.

Hay que destacar la acep
tación de este Concurso de 
Fotografía, que cada año 
cuenta con un número mayor 
de participantes, aunque este 
año hubo un claro contraste 
entre la excelente calidad de 
las fotografías en color y la 
escasa, poco número de foto
grafías en blanco y negro. 

la historia de su vida, honrarán 
ala Virgen de la Piedad durante 
el próximo fin de semana, con 
el rigor que impone una arrai
gada tradición y cumpliendo el 
siguiente programa:

SABADO. DIA 2

7 de la tarde; Santa Misa. 
Procesión hasta la ermita de la 
Virgen, donde los quintos ini
ciarán su primera ronda de 
cantares ante la imagen y a la 
puerta del santuario. Después, 
los quintos llevarán en andas a 
la Virgen a la iglesia parro
quial, Nuestra Señora de la 
Asunción: a continuación, 
ofrecerán su ronda a los ma
yordomos.

DOMINGO. DIA 3

11,30 de la mañana: Misa 
solemne, en la que participa
rán los quintos. Traslado de la 
Virgen a su ermita, donde vol
verá a ser cantada y despedida. 
Allí el sacerdote impondrá a 
cada quinto una medalla de la 
Virgen y un trozo del histórico 
y milagroso manto. Después, 
los mayordomos, como el día 
anterior, recibirán a los mozos 
rondadores, que serán agasaja
dos con rosca, colación y buen 
vino de la tierra.

Será una bonita fiesta que 
contará, como siempre, con la 
participación emocionada de 
todo el pueblo y muchos visi
tantes.

EL DIARIO DE AVILA estará 
presente en estas celebracio
nes para ofrecer a sus lectores 
la merecida y cumplida infor
mación.

Aprobado el 
Plan de Mejoras
Territoriales en
Malpartida de 
Cornqa

EI ministro de Agricultura, 
a propuesta del IRYDA ha 
aprobado el Plan de Mejoras 
Territoriales y Obras de Mal- 
partida de Corneja, redactado 
como consecuencia de la rea
lización de la concentración 
parcelaria en dicho término 
municipal. El plan supon
drá una inversión de 35,5 
millones de pesetas y tiene 
como finalidad la realización 
de tres clases de obras:

a) Acondicionamiénto de 
la red de caminos a fin de 
mejorar las condiciones de 
tráfico agrícola y dar salida a 
las fincas de reemplazo resul
tantes de la concentración y a 
cuyo fin se destinan 23 millo
nes de pesetas.

b) Red de colectores que 
tienen por finalidad conse
guir un mejor control hidráu
lico de las aguas de escorren- 
tía de la zona.

c) Obras de eliminación de 
accidentes que permiten el 
debido cultivo de las fincas.

Las obras se iniciarán en el 
2.® semestre de 1985 y debe
rán quedar finalizadas en el 
año 1986.
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Baloncesto

La competición entra en su recta fínal
La Casa Social en busca de la fase de ascenso, y Diocesano Avilacta y 
Amigos del Baloncesto a por la permanencia
Avila. Javier Jiménez. Nacional de Liga de Tercera Di-

Con la disputa de la décimo- visión—Grupo II—.quedan por
tercera jornada del Campeonato disputarse 5, para la finalización

de esta primera fase.
Aunque el panorama se está 

despejando, todavía las cosas no 
están lo suficientemente claras, 
y habrá que esperar a las últimas 
jornadas, para determinar los 
puestos de cada equipo.

En la cabeza, y tras la derrota 
del C.D. Universitario en Zamora 
frente al C.B. Frinca, los salman
tinos y el Casa de Galicia de 
León, se encuentran empatados 
a puntos en el primer puesto, y se 
jugarán esta plaza en los próxi
mos partidos, aunque para noso
tros el favorito es el conjunto 
leonés, pues tiene que recibir en 
su cancha a los salmantinos, y elRepetimos las preguntas formuladas en la anterior semana, 

ahora con las respuestas.

Un jugador que había salido del campo por lesión entra sin 
aviso previo del árbitro, quien al darse cuenta para el juego 
para amonestarle. En aquel momento, un jugador molesto por 
haberse parado el juego insulta al árbitro quien decreta su 
expulsión. ¿Cómo se reanudará el partido?

RESPUESTA: Con neutral, balón a tierra en el lugar por 
donde entró el jugador en el campo. Se había parado el juego y, 
por lo tanto, lo que pasa después no interviene en la decisión 
del árbitro. El jugador que hizo el insulto será expulsado.

—¿Es necesario que se consuma la materialidad de una 
falta para que la misma sea castigada?

RESPUESTA: No; es suficiente que exista el propósito o 
intención de cometería para que sea sancionada, cuando se 
refiere a las tres faltas graves de golpear a un adversario con las 
manos o los pies y hacer la zancadilla. Las demás faltas se 
castigarán cuando exista la materialidad de las mismas.

resto del calendario también le 
es más favorable. Y para la terce
ra plaza, están el C.B. Duero y la 
Casa Social C.; ahora los zamora
nos aventajan a los abulenses en 
un punto, pero el calendario es 
más propicio para los abulenses, 
que si todo se desarrolla nor
malmente serán los terceros del 
grupo, y con ello se clasificarán 
para la fase de ascenso a Segun
da División.

La zona templada está deter
minada' por dos equipos, el Le
gumbres Luengo y el C.B. Frinca 
de Zamora. Ambos equipos no 
tienen ningún tipo de proble
mas, ni para ascender, ni para 
doez-f^ndPT ron lo cual podrán

afrontar con suma tranquilidad 
el resto de los partidos.

Y donde están las complica
ciones, es en la cola de la tabla, 
donde María Baloncesto, Dioce
sano Avilacta, Amigos del Balon
cesto y J.T. Ponferrada, tendrán 
que luchar mucho para llegar en 
la mejor posición posible a la 
última fase, donde allí se decidi
rán los dos puestos de descenso, 
junto con los equipos del otro 
grupo.

En resumen, que todavía no 
está todo decidido, y que estos 
últimos partidos prometen ser 
muy interesantes para los aficio
nados abulenses al baloncesto.

RESULTADOS

María Baloncesto, 72; Casa de Galicia, 77.
Legumbres Luengo, 106; Diocesano Avilacta, 68.
C. B. Frinca, 86; C. D. Universitario, 85.
Casa Social Católica, 103; C. B. Duero, 84.
Amigos del Baloncesto, 84; J. T. Ponferrada, 46.

CLASIFICACION
G, P,

C. D. Universitario................... ... 13 11 2 1177 843 24
Casa de Galicia.................... ' .... 13 11 2 1084 870 24
C. B. Duero.............................. .... 13 9 4 976 913 22
Casa Social Católica............. . . .. 13 8 5 1120 1027 21
Legumbres Luengo............ .... 13 7 6 967 955 20
C. B. Frinca.-............... ■ . ... 13 7 6 1015 1040 20
María Baloncesto................. .... 13 4 9 851 927 17
Diocesano Avilacta............... . . .. 13 3 10 914 1081 16
Amigos del Baloncesto .. .. .13 3 10 832 1029 16
J. T. Ponferrada................... .. .... 13 2 11 842 1107 15

Antonio Hurtado espera alcanzar el tercer 
puesto de la clasificación. lumbrer.as

LAS PREGUNTAS DE ESTA SEMANA:

— Si un jugador que ha salido del terreno de juego se 
reintegra sin permiso, ¿cuál será la decisión del árbitro si el 
jugador pertenece al bando que se está defendiendo?

—En un saque de esquina, el balón, cabeceado por un 
atacante, va a poder de un compañero suyo que se encuentra 
solo delante del portero al que bate. ¿Es válido el tanto?

PROXIMA JORNADA
Amigos del Baloncesto-María Baloncesto.
J. T. Ponferrada-Casa Social Católica.
C. B. Duero-C.B. Frinca.
C. D. Universitario-Legumbres Luengo.
Diocesano Avilacta-Casa de Galicia.

ENCESTADORES CASA SOCIAL CATOLICA Y DIOCESANO 
AVILACTA

NUESTRA QUINIELA PARA 
LA PROXIMA JORNADA

1 
X 
2

1 R. Betis-Hércules...............  1
2 R. Sociedad-Valencia............. Ix
3 At. Osasuna-Barcelona......... x2
4 Español-R. Gijón................... 1x2
5 R Madrid-Ath. Bilbao ...... 1
6 R Zaragoza-Sevilla................. 1x2
7 Málaga-R. Santander............. 1
8 R. Murcia-At. Madrid. ...... 1 x 2
9 Elche-R. Valladolid............... 1

10 D. Coruña-R. Huelva............. 1
11 Salamanca-Castilla................. x
12 R. Oviedo-Castellón............... 1
13 Calvo Sotelo-Cádiz...............  2
14 Cartagena-R. Celta................. x

JACINTO (Casa Social), 315 
puntos.

SANTERO (Diocesano Avilac
ta), 232 puntos.

MARIANO (Casa Social), 229 
puntos.

PEPIN (Diocesano Avilacta), 
188 puntos.

FERNANDO (Casa Social), 184 
puntos.

ARROYO (Casa Social), 146 
puntos.

VARAS (Casa Social), 132 pun
tos.

JAVIER (Diocesano Avilacta), 
124 puntos.

EUbEBlü (Diocesano, Avilac
ta), 85 puntos.

MAYORGA (Casa Social) y JE
SUS (Diocesano Avilacta), 61 
puntos.

VARAS (Diocesano Avilacta), 
60 puntos.

MAROTO (Diocesano Avilac-

ta), 56 puntos.
VICENTE (Diocesano Avilac

ta), 46 puntos.
ANGEL (Diocesano Avilacta), 

40 puntos.
CESAR (Casa Social), 19 pun

tos.
RAMON (Diocesano Avilacta) 

y RAFAEL (Casa Social), 15 pun
tos.

ANTOLIN (Casa Social), 14 
puntos.

CHUCHI (Casa Social), 11 pun
to s..L

MICHEL (Diocesano Avilacta), 
7 puntos.

ISIDORO (Casa Social), 2 pun
tos.

F. GIL (Casa Social), 1 punto.

Tras la derrota de uno y la victoria del otro

F.C. Barcelona y CAI de Zaragoza se 
enfrentarán en semifinales de la Recopa

SIEMPRE ACERTARA
COMPRANDO E(M

TEODORO
CAMISERIA - GENEROS DE PUNTO

MARY - PAZ 
LENCERIA - JUEGOS PARA NOVIAS 

MODA INFANTIL
REYES CATOLICOS, 14 (PASAJE)
COMUNEROS DE CASTILLA, 10 J

El Barcelona ha derrotado 
al Asvel Villeurbanne por 96- 
86 (55-42), en el último par
tido de la liguilla de cuartos 
de final de la Recopa de 
Europa, disputado esta noche 
en el Palau Blaugrana, ante 
unos 4.000 espectadores.

E;C. Barcelona: Solozábal 
(8), Epi (28), Sibilio (13), Ho
ward (12), Davis (13) —equi
po inicial—, Seara (5), Ansa 
02), De la Cruz (5), sin elimi
nados.

Asvel Villeurbanne: Larrou- 
quis (18), Vebobe (6). Sza- 
nyiel (20), Bell (15), Redden 
(25) —equipo inicial--. Mon
dar, Pastres (2) y Crespo. 
Eliminados: Larrouquis, mi
nuto 40.

Arbitros: Colin Gerrrad

(Kemo Unido) y Wieslaw 
Zych (Polonia).

En un gran partido, el F.C. 
Barcelona ha conseguido la 
victoria que le supone procla
marse campeón de grupo y 
enfrentarse al CAI Zaragoza 
en las semifinales de la Reco
pa, los próximos días 19 de 
febrero, en Zaragoza, y 26 en 
el Palau Blaugrana.

El CAl Zaragoza cayó de
rrotado frente al Kaunas de la 
Unión Soviética por 65-89 
(40-43), en encuentro corres
pondiente a la última jornada 
de la liguilla de cuartos de 
final de la Recopa de Europa, 
grupo A, disputado en el Pa
lacio de los Deportes de Za
ragoza.

CAl Zaragoza (40+25): Pe
pe Arcepn 14). Indio Díaz

(12), Garris (19), Riley (5), 
Zapata (12), cinco inicial; Ló
pez Rodríguez (11), Manuel 
Bosch (0), Martínez (2). Eli
minado por faltas personales: 
Riley (34 m.).

Kauna (43+46): Sabonis 
(24), Kutinaitis (8), Khomi- 
cius (21), Vovaysa (10), Tchi- 
vilis (14), cinco inicial; Ma- 
salskis (4), Kreikas (4), Leka- 
rauskaá (4).

Arbitros: Kuricic (Yugosla
via) y Zeninguer (Israel).

En el Palacio de los Depor
tes de Zaragoza el CAl cayó 
derrotado con justicia ante el 
Kaunas ya que los hombres 
de Pepe Laso tan sólo pudie
ron aguantar el chaparrón en 
los primeros veinte minutos.
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Ciclismo

A falta de pan (Vuelta- 85), buenas son las tortas 
(“I Challenge de Castilla y León”)
El día 19 de abril, ciclismo profesional en nuestra capital
Avila. L.M. Soto.

Días pasados y en la capital 
vallisoletana, se reunieron los 
presidentes de las Federacio
nes de Ciclismo, de la Comu
nidad Castellano-Leonesa. El 
tema central de la reunión 
fue, la organización de la 
“I CHALLENGE DE CAS
TILLA-LEON”.

Esteban Martín, presidente 
de la Federación Abulense de 
este deporte en nuestra pro
vincia, asistió a ella. Y con él 
mantuvimos la siguiente en
trevista:

—Esteban, ¿qué es la “I 
Challenge de Castilla-León”?

—Son una serie de carreras 
ciclistas para corredores pro
fesionales, que se disputarán a 
lo largo de esta temporada, 
por tierras de nuestra Comuni
dad. En total serán ocho eta
pas.

—¿Quién o quiénes organi
zan este evento ciclista?

—La idea partió de la Jun
ta de Castilla y León; ésta 
tuvo el asesoramiento de la 
Federación Castellano-Leo
nesa. Ahora bien la organi
zación de cada una de las 
pruebas, correrá a cargo de 
uno de los clubs ciclistas de 
cada provincia.

Los corredores profesionales correrán por nuestras carreteras. lumbreras

—¿Cuál es el presupuesto 
total de estas ocho carreras?

—El presupuesto total as
ciende a veinticinco millones 
de pesetas. Todos estos millo
nes los da la Junta de Castilla 
y León; las pruebas, como 
podrás ver, están totalmente 
subvencionadas.

—De estos ocho días, uno 
de ellos es en Avila capital. 
¿Características de esta ca
rrera?

—Efectivamente, en Avila 
se disputará la cuarta carrera; 
será el día 19 de abril, vier

nes. La prueba la organizará 
la Federación Abulense y el 
C. Ciclista Abulense.

—¿Sabes ya el recorrido?
—Sí, este pasado fin de 

semana me reuní con los co
rredores profesionáles abulen
ses, y con ellos montamos la 
siguiente etapa:

Salida de Avila capital. 
Venta del Obispo, Puerto de 
Menga, Hoyocasero, Navalo
sa, Navalmoral, Barraco, El 
Tiemblo, Cebreros, subida 
por Arrebatacapas, San Bar
tolomé de Pinares, subida por 
El Boquerón y Avila. La meta 

en nuestra capital estará si
tuada en el Paseo del Rastro.

—¿Participantes?
—Bueno todos los equipos 

españoles, con toda su planti
lla. Es decir: Reynolds, Zor, 
Teka, Dormilón, Hueso, Kel- 
me, Orbea. Yo calculo unos 
cien corredores aproximada
mente-. Ten en cuenta que el 
presupuesto es grande, hay 
buenos premios y fijos y esto 
pesa mucho. .

—¿Aparte de este impor
tante tema, se tocó alguno 
más en esta reunión?

—Sí. También se pensó en 
la posibilidad de crear, un 
tipo de pruebas como éstas, 
pero para las categorías de 
juveniles y cadetes. El fin 
lógico de éso, es la promo
ción del ciclismo de base en 
nuestra región.

Y tras está entrevista con 
Esteban Martín, vamos con el 
calendario oficial de esta “1 
CHALLENGE DE CASTI
LLA-LEON”:

Día 9 de marzo en Segovia.
Día 10 de marzo en Burgos.
Día 30 de marzo en Falen

cia. Esta prueba se denomi
nará “Memorial Alberto Fer
nández”.

Día 19 de abril en AVILA.
Día 20 de abril en Sala

manca. Esta prueba coincide 
con las vísperas del comienzo 
de la VUELTA-85. Existe la 
posibilidad de que esta quinta 
carrera, se televise en directo.

Día 23 de junio en Vallado
lid. El carácter de esta carre
ra, será de celebración del 
CAMPEONATO DE ESPA
ÑA DE FONDO EN CA
RRETERA.

Día 2 de agosto en Zamora.
Día 4 de agosto en Caboe- 

lles (León).
Día 29 de septiembre en 

Soria.
La entrega de premios final, 

se realizará en el mes de 
octubre en la capital vallisole
tana, sede de la Junta de 
Castilla y León. Para la con
secución de estos premios, en 
cada carrera se dará una pun
tuación, de acuerdo a la cla
sificación obtenida por prue
ba, y el corredor con mayor 
número de puntos será el 
vencedor de esta “I Challenge 
de Castilla-León”.

Gracias a esta fenomenal 
idea, los abulenses podremos 
presenciar un gran aconteci
miento ciclista, con todos los 
profesionales del ciclismo es
pañol, y entre los cuales se 
encuentran, nuestros Arroyo, 
Hernández Ubeda y Jesús Ro
dríguez, “in situ”.

Fútbol: Los equipos abulenses de Segunda Regional

En partidos aplazados, el Arévalo empató en Los 
Molinos y El Tiemblo venció al Santa Olalla, 
campo neutral por 0-2
Avila. J. Goal.

Aunque el domingo último
era jornada en blanco, sin 
partidos queremos decir, en la

ANGEL
Obsequiará con un magnifico reloj “DUWARD” al jugador del 

Real Avila C.F. máximo goleador en la temporada oficial

Quiñi, 8; Roberto, Enríquez y Zapatera, 4; 
Argenta, 3; Ortega y Méndez, 2; Granado, Moya 
y Pozo, 1.

“ANGEL” ha instituido otros premios —relojes “Duward”— 
para el “Jugador destacado” y para el de “mejor conducta”, 
como en anteriores temporadas.

M «Angel
-JOYERIA ‘ RELOJERIA - OPTICA

Concesionario de Reloj “DUWARD”
REGALOS

LISTA DE BODAS - PORCELANAS BIDASOA - JOYERIA DE 
PLATA S'PALIU -

San Millán, 2 y Duque de Alba, 1 — AVILA

Regional Castellana, tres 
equipos abulenses de Segunda 
jugaron encuentros aprove
chando la fecha que, precisa
mente, la Federación había 
fijado para celebrar encuen
tros suspendidos o aplazados.

El Arévalo, del Grupo V, 
tenía pendiente su confronta
ción con el equipo de Los 
Molinos. El choque quedó 
aplazado, por el mal estado 
del terreno, el día 20. Y se 
jugó el domingo. Encuentro 
muy disputado y un punto 
positivo para los arevalenses. 
El marcador quedó 1-L,

Por lo que se refiere a El 
Tiemblo, del Grupo VII, el 
día 13 del corriente mes jugó 
en la localidad de Santa Ola
lla, de acuerdo con el calen
dario. Y sucedió que, por 
agresión al árbitro, el partido 
se suspendió poco antes de 
llegarse al intermedio. El 
equipo organizador había 
quedado con diez hombres 
por expulsión del otro. No 
había marcado ningún equipo.

La Federación, determinó 
que debían jugarse los cuaren
ta y cinco minutos que falta
ban en campo neutral. Y en 
Almoróx, el domingo, se en
frentaron toledanos y temble- 
ños en un terreno pesado. El 
Tiemblo fue dueño y señor al 
cuajar una extraordinaria ac
tuación. Pongamos sobre ello 
que el. adversario, natural

mente, jugaba con un hombre 
menos. El resultado fue de 0- 
2. El primer tanto le hizo, 
mediado el tiempo, Raúl. El 
segundo fue obra de Luismi, a 
la media hora de juego.

Aparte los anteriores, tam
bién se jugó el partido fijado 
en el calendario para el día 17 
del mes de febrero, Cantalejo- 
Cultural Deportiva Cebrere- 
ña. En dicha fecha, se cele
bran los Carnavales que, co
mo se sabe, son días de gran 
fiesta para los de la “Villa del 
buen vino”. Y, como parece 
que también los cantalejanos 
lo celebran en grande, se pu
sieron de acuerdo los dos 
equipos, recibieronda oportu
na autorización de la Fede
ración Castellana y jugaron el 
domingo. Una muy buena ac
tuación de los cebrereños que 
les valió el triunfo por 0-1. El 
gol le anotó Tomás. Y la 
diferencia debió ser mayor a 
favor de la “Cebre”. Digamos 
que su jugador Fernández fa
lló en el lanzamiento de un 
castigo máximo. En la pri
mera vuelta, el 30 de septiem
bre, en “El Mancho”, también 
vencieron los cebrereños, 
por 2-1.
LOS PARTIDOS DE LA 

PROXIMA JORNADA
Los tres equipos encuadra

dos en el Grupo V jugarán 
fuera: La Cebrereña viajará a

El Escorial y lo tendrá bas
tante difícil pero, como pare
ce que ahora funciona mejor, 
hay esperanzas de que pueda 
puntuar. En la primera vuelta 
venció por 2-0.

El Arévalo, que en la pri
mera vuelta venció por 1-0, 
jugará en Cantalejo. Decimos, 
como del anterior, que no 
será fácil sacar algo positivo. 
Pero no decimos que no se 
pueda conquistar algún 
punto.

Y la A.D. Las Navas com-- 
parecerá en Mozoncillo don
de el titular esj)erará “con la 
escopeta cargada” deseoso de 
vengar el 6-3 de la primera 
vuelta. De todas formas, nos 
parece que los naveros, que 
son más fuertes, deben pun
tuar.

En el Grupo VlI hay dos 
choques de rivalidad provin
cial. En Piedralaves, el titular 
se enfrentará a El Tiemblo. 
Difícil en su campo el organi
zador pondrá cuanto esté a su 
alcance por doblegar a los 
tembleños, que vencieron en 
la primera vuelta por 4-0. To
do puede pasar, pero los de El 
Tiemblo echarán el resto y 
pueden sacar algo.

El otro “derby” abulense 
tendrá como protagonistas a 
Burgohondo y Sotillo. El que 
organiza es colista, y lleva 
muchas jornadas sin apuntar
se una victoria.
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La organización /agraria 
“Unión de Pequeños Agricul
tores” (UPA-FTT) ha pro
puesto al presidente del 
FORPPA retirar 50.000 tone
ladas de patatas, al precio de 
10 pesetas kilo, para solu
cionar los problemas de este 
producto.

Esta propuesta, que ha sido 
aceptada a estudio, incluye 
que la primera patata que se 
retire del mercado proceda de 
la provincia de Salamanca, 
donde el problema, según 
UPA-FTT, ha adquirido cier
ta gravedad debido a “una 
clara manipulación política de 
una justa reivindicación de los 
agricultores”.

La organización agraria, 
dependiente de UGT, perma
neció dentro del movimiento 
reivindicativo en la provincia 
y se descolgó de la movili
zación.

Los trabajadores del Parador Nacional 
de Zamora, al desempleo
Zamora. Efe.

Los trabajadores del Para
dor Nacional de Turismo de 
Zamora “Condes de Alba y 
Aliste” han acordado con la 
empresa acogerse al subsidio 
de desempleo mientras duren 
las obras en el edificio.

Tan sólo tres de éstos tra
bajadores han optado al tras
lado a otro Parador Nacional

Los trabajos de la comisión 
del “Estival 84” serán secretos
Fuensaldaña (Valladolid), 
Efe. 

Los trabajos y sesiones de 
la Comisión parlamentaria 
investigadora del programa 
cultual “Estival 84” serán 
secretos, según el Reglamen
to de las Cortes de Castilla y 
León.

La Mesa de la Cámara 
acordó el viernes que esta 
Comisión esté integrada por 
seis procuradores, dos por 
cada uno de los tres grupos 
parlamentarios que integran 
el Parlamento autónomo. 
Entre ellos deberán elegir un 
presidente y un vicepresi
dente. *

La Comisión, que tras su 
constitución deberá elabo
rar un plan de trabajo, po
drá nombrar ponencias en 
su seno y requerir la presen
cia, mediante citación de la 
presidencia de las Cortes, de 
cualquier persona para que 
esta sea oída. 

en lugar de acogerse al subsi
dio de desempleo.

La Administración Turísti
ca Española (ATE), propieta
ria del Parador, cerró el pa
sado viernes las instalaciones 
para ampliar los servicios.

Estas obras, que costarán 
un total de 150 millones de 
pesetas, no finalizarán hasta 
ef próximo mes de noviembre

Las conclusiones de la 
Comisión, que no serán vin
culantes para los tribunales 
no afectarán a las resolucio
nes judiciales, deberán plas
marse en un dictamen que 
será discutido en el pleno de 
las Cortes.

La creación de la Comi
sión investigadora del “Esti
val 84” fue aprobada por el 
Pleno de las Cortes el pasa
do 7 de diciembre, a pro
puesta de los Grupos Mixto 
y Popular, como consecuen
cia de una interpelación al 
Gobierno autónomo sobre 
política cultural formulada 
por el procurador del grupo 
mixto por Avila Daniel de 
Fernando.

En el seno del programa 
cultural “Estival 84” se cele
braron 800 actos con un 
coste económico de 122 mi
llones de pesetas, según in
formó el consejero de Edu
cación y Cultura, Justino 
Burgos.

y consisten en abrir otras 
nueve habitaciones, además 
de las 19 con que ya con
taba.

“ATE” ha garantizado a los 
trabajadores pagarles la dife
rencia cuando, pasado el pri
mer semestre, el subsidio de 
desempleo se vea reducido, 
además de compensarles co
mo antigüedad el tiempo que 
el Parador esté cerrado.

Según Royo-Villanova, el PDP 
es un partido con futuro
Valladolid. Efe.

El diputado.del Grupo Po
pular, Alejandro Royo-Villa
nova, dijo en Valladolid que 
el Partido Demócrata Popu
lar tiene “un gran futuro de
lante” después de la celebra
ción de su II Congreso Na-, 
cional.

El diputado por Valladolid 
y miembro del Comité Ejecu
tivo Nacional del “PDP” se
ñaló que es imprescindible la 
creación de una coalición 
electoral en la que se “inte
gren partidos de centro, cen
tro-derecha y derecha para 
hacer frente al socialismo”.

Alejandro Royo-Villanova 
precisó que “lo mismo que el 
partido socialista agrupa a los 
grupos de izquierda hay que 
construir una coalición am
plia con ideas afines para 
presentar una alternativa al 
socialismo”.

Royo-Villanova afirmó que 
fa celebración del II Congreso 
Nacional del “PDP” ha su
puesto la consolidación de 
este partido y se ha hecho

Matrimonio zamorano muerto 
por emanaciones de dos 
braseros
Benavente (Zamora). Efe.

El matrimonio formado por 
Antonio Colina, de 59 años, y 
Valentina Blanco, de 57, mu
rió a consecuencia de las ema
naciones de monóxido de car
bono desprendidas de dos bra
seros.

patente “el hecho de que los 
demócratas cristianos espa
ñoles ya tienen un partido 
fuerte que puede llegar a las 
masas”.

EN DESACUERDO 
CON LA CELEBRACION 
DE UN REFERENDUM 
SOBRE LA OTAN

El PDP ha demostrado que 
“no puede ser solamente un 
partido de cuadros y que su 
mensaje puede ser captado 
por un amplio número de 
electores”, dijo el diputado 
del Grupo Popular por Valla
dolid.

El presidente provincial del 
PDP en Valladolid, Roberto 
Fernández de la Reguera, 
añadió que el Partido Demó
crata Popular no está de 
acuerdo con la celebración de 
un referendum, sobre la 
OTAN ya que la mayoría de 
los grupos parlamentarios 
están de acuerdo en la perma
nencia de España en la Orga
nización del Tratado del 
Atlántico Norte.

Para combatir el frío, el 
matrimonio colocó dos brase
ros de carbón en el dormito
rio, cuyo monóxido de carbo
no les causó lá muerte.

Los cadáveres fueron halla
dos por un hijo que realizaba 
una visita al matrimonio.
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Desde la pequeña NP-150 hasta la gigantesca 
NP-500. Desde un pequeño despacho de 
gestor administrativo hasta una fábrica de 
automóviles, pasando por una editorial.

Cualquiera que sea su necesidad de copiado 
o de espacio, estamos seguros de que hay una 
máquina CANON para usted,

NP-150, NP-I5 5, NP-270, NP-271, NP-305,
NP-500.

Toda una serie de posibilidades para su 
empresa.

Toda una serie de peqúeñas y grandes 
maravillas que disponen de cuantos accesorios 
.son necesarios para hacer de cada una de ellas 
un "sistema total de copiado?

¿Para qué tantas?, se preguntará usted.
Porque son muchas y muy variadas las 

necesidades de cada empresa.

Porque siempre hay una de ellas que se 
adapta como un guante a los requerimientos 
de una empresa determinada.

Porque después de poseer la tecnología 
más avanzada, la mayor garantía y el mejor 
servicio, CANON no podía dejar que nadie 
tuviera una gama semejante en copiadoras,

Al fin y al cabo, llamarse CANON obliga.

Canon
ACABARAN COPIANDONOS

9S
------- ---------------- CANON ESPAÑA, S. A. --------------------

Copiadoras de Avila O
Calderón de la Barca, 7 - 05001 Avila

MCD 2022-L5



España EL DIARIO DE AVILA/Miércoles, 30 de enero de 1985/Página 12

El Rey presidió hoy el? 
Consejo de Ministros

El Consejo Superior del Ejército 
estudió las reformas castrenses

MadridJEfe^
Su Majestad el Rey Don Juan 

Carlos preside el Consejo de 
Ministros que ha comenzado a 
las diez de la mañana, en se
sión extraordinaria, en el Pala
cio Real.

Pertini regresó a Roma

EFE.

En la reunión, de carácter 
informativo, el Gobierno in
formará al Monarca de asuntos 
referentes a la seguridad, po
lítica económica y evolución 
de la política exterior de Es
paña.

Madrid. Efe.

Las reformas a introducir en la 
Enseñanza militar. Los sistemas 
de clasificación de Mandos y la 
Justicia castrense fueron los te
mas que polarizaron ayer la aten
ción del Consejo Superior del 
Ejército.

El Consejo, máximo, órgano 
colegiado del Ejército de tierra y 
asesor del ministro de Defensa, 
se reunió en Madrid, bajo la 
presidencia del Jefe del Estado 
Mayor del Ejército, teniente ge
neral José María Sáenz de Tejada.

El Consejo estudió el sistema 
de clasificaciones para ascenso 
de varios generales y jefes y el 
proyecto de Orden ministerial 
relacionado con la posible in
tervención del Consejo Superior 
en las “actas de clasificación”, 
informó a Efe un portavoz ofi
cial.

Tras la polémica clasifica
ción de la X Promoción Militar, el 
Jefe del Estado Mayor del Ejér
cito, teniente general José María 
Sáenz de Tejada, solicitó al mi
nistro de Defensa, Narciso Serra 
la introducción de modificacio
nes en la legislación para dotar al 
Consejo Superior de mayores atri
buciones en las clasificaciones 
de los mandos que aspiran al 
generalato.

MODIFICACIONES 
LEGISLATIVAS

Estas modificaciones, según

Sáenz de Tejada, avalarían una 
mayor objetividad del sistema de 
calificaciones ya que permitirían 
una segunda lectura para los 
casos considerados dudosos.

El Consejo Superior del Ejér
cito -según el portavoz oficial- 
recibió información del director 
de Enseñanza militar sobre mo
dificaciones que se han venido 
estableciendo en los sistemas de 
formación de la Academia Gene
ral Militar de Zaragoza y en la 
Básica de Suboficiales.

La modernización de la En
señanza Militar es una de las 
reformas más ralentizadas por el 
ministro Sena, según han mani
festado a Efe fuentes del Depar
tamento.

El proyecto ministerial es in
troducir pequeñas y paulatinas 
medidas, que una vez contras
tadas en la práctica, permitirán 
acometer en profundidad la mo
dernización de la Enseñanza, se
gún las citadas fuentes.

En el habitual almuerzo que 
celebran los miembros del Con
sejo el ministro de Defensa, Nar
ciso Serra, expuso una serie de 
consideraciones y planteamien
tos a los que se acomodará la 
Justicia Militar tanto en sus as
pectos penales como disciplina
rios, dijo el portavoz oficial del 
Ejército.

Las líneas que informan la 
reforma de la justicia militar son 
la reducción de la competencia

jurisdiccional militar al ámbito 
estrictamente castrense y la de
limitación de las vías penal y 
disciplinaria, según palabras del 
ministro Serra.

CONCLUSIONES DE LAS II 
JORNADAS JURIDICAS DE 

LAS FUERZAS ARMADAS

Los juristas militares, reuni
dos la semana pasada en Madrid 
en las II Jornadas Jurídicas de 
las Fuerzas Armadas, en una de 
sus conclusiones elevadas al mi
nistro de Defensa decían que;

“Es motivo de grave preocu
pación el contenido de la dispo
sición final primera del proyecto 
de Código Penal Militar, que re
duce excesivamente la compe
tencia de la Jurisdicción Militar, 
atribuyendo a la Ordinaria el 
enjuiciamiento de delitos que, 
por afectar al servicio, pertene
cen al ámbito estrictamente cas
trense”.

Por coincidir la fecha de hoy 
con el aniversario y asesinato del 
teniente general Guillermo Quin
tana Lacacci y celebrarse en la 
sede del Cuartel General del Ejér
cito el acto mensual de home
naje a los Caídos por la Patria, el 
Consejo asistió a dicha conme- 

'• moración con la esposa, familia 
e hijos de Quintana, como ho
menaje a este general.

Tras la cordial y densa, en 
actos y vivencias, visita privada 
realizada a Madrid por el Pre
sidente de la República Italiana 
Sandro Pertini, durante la que 
fue investido Doctor “Honoris 
causa” por la Universidad ma
drileña, el Jefe del Estado.ita
liano regresó, ayer tarde, a Roma.

Antes de partir hacia su país, 
Sandro Pertini recibió en la sede 
de la Embajada italiana en Ma
drid, al presidente del Congreso 
de los Diputados, Gregorio Peces 
Barba, con quien aparece con
versando en la presente fotogra
fía de EFE.

Como ya hemos venido infor

mando oportunamente, el Rey 
don Juan Carlos, de quien es 
amigo personal, acompañó al pre
sidente Pertini en numerosas 
ocasiones y actos celebrados du
rante su estancia en nuestro país, 
compartiendo con el Jefe del 
Estado italiano la mesa, incluso, 
en un restaurante típico de las 
afueras de Madrid, de todo lo 
cual Pertini se ha mostrado muy 
complacido. Así lo ha hecho 
constar en no pocas ocasiones, 
reiterando la amistad que le une 
a España y su deseo de que se 
vea cumplido pronto su deseo de 
integración, en la Comunidad 
Económica Europea.

Según el PSOE, la visita de Reagan 
favorecerá el intercambio de opiniones
Madrid. Efe.

La visita del Presidente nor
teamericano Ronald Reagan a 
España contribuirá a facilitar un 
intercambio de opiniones sobre 
política internacional, manifestó 
a Efe la secretaria de Relaciones 
Internacionales del PSOE, Elena 
Flores.

Según la dirigente del PSOE, la 
visita del Presidente norteame
ricano a invitación de los reyes 

de España, se inscribe dentro de 
las visitas de Estado y de los 
intercambios que Espaa viene 
desarrollando con todos los paí
ses con los que mantiene rela
ciones diplomáticas.

Elena Flores aseguró que “la 
visita del Presidente Reagan a 
nuestro país, en el contexto de su 
gira europea, contribuirá a fa
cilitar un contacto directo entre 
los Gobiernos español y nortea
mericano para abordar temas de 

interés común y favorecer un 
intercambio de opiniones sobre 
los aspectos más relevantes de la 
situación internacional”.

El Presidente de Estados Uni
dos, Ronald Reagan, visitará ofi
cialmente España del 8 al 10 de 
mayo próximo, esta será la pri
mera visita que Reagan realice a 
España desde que es Presidente 
y la quinta que hace un Presi
dente de su país.

Los trabajadores de “Astano” inician 
su marcha sobre Ferrol
Ferrol. Efe.

Los trabajadores de “Astano” 
han iniciado a las 9,30 de esta 
mañana una marcha a pie desde 
el astillero hasta la plaza de 

armas de Ferrol, en donde se 
dispersarán para informar a los 
ferrolanos de su situación labo
ral.

Esta marcha forma parte del 
calendario de acciones acorda

do por los trabajadores, al objeto 
de informar a toda la comarca 
ferrolana del problema de la re
conversión industrial del sector 
naval.

JUNTA DE CASTILLA Y LEON 
DELEGACION TERRITORIAL DE OBRAS PUBLICAS 
Y ORDENACION DEL TERRITORIO
AVILA

Anuncio
En el Tablón de Edictos del Ayuntamiento 
de El Barco de Avila, se encuentra expuesta 
al público la lista provisional de adjudi
catarios de las viviendas de Promoción 
Pública de esa localidad. Contra dicha lista 
podrán interponerse reclamaciones duran
te el plazo de quince (15) días.
Avila, 25 de Enero de 1985.

EL DELEGADO TERRITORIAL 
Esteban Riera de Caso.

Dr. J. M." 
Garzón

GINECOLOGO
C/ Alfonso el Sabio, 7 

Teléfono: 22 23 44
C.M.n.’ZS

Anúnciese 
en 

EL DIARIO 
DE AVILA

t 
TESTIMONIO DE 

GRATITUD Y MISAS
Los familiares de DON FRANCISCO LUM
BRERAS SANCHEZ, que falleció el pasado 
domingo día 27, ante la imposibilidad de 
hacerlo personalmente conlo fuera su ma
yor deseo, agradecen los numerosos tes
timonios de pésame recibidos por tan triste 
motivo, y a la vez, comunican que el no
venario de misas que comenzará a partir de 
mañana día 31, en la Parroquia de Santo 
Tomás, a las 7,30 de la tarde, será aplicado 
por el eterno descanso de su alma.
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“A mediados de marzo se fírmará la 
adhésion de España a la CEE”
Estrasburgo. Efe.

La firma del tratado de 
adhesión de España a la CEE 
“se llevará a cabo en Bruselas 
a mediados de marzo”, ha 
dicho el ministro español de 
Asuntos Exteriores, Fernan
do Morán.

El jefe de la diplomacia 
española llegó a Estrasburgo 
procedente, de Bruselas para 
asistir a la reunión del Comi
té de Ministros del Consejo de 
Europa,

El señor Morán ha expre
sado un cierto optimismo so
bre la última fase de las nego
ciaciones para la entrada de 
España en el Mercado Co
mún Europeo.

El ministro español dijo 
que a partir del 18 de febre
ro, se iniciará todo un mara
tón que, si en principio se cree 

Sociedades, empresarios, agricultores, profesionales y artistas.

Esta etiqueta

de Hacienda, Oficinas de Correos y Caja Postal
y remítalo durante dichos días.

NZ

Iniciales 
del contribuyente

Rectificaciones 
y nuevas solicitudes:

,AB y todas las sociedades 28 de Enero a 9 de Febrero

C-G 4 de Febrero a 16 de Febrero

HM • 11 de Febrero a 23 de Febrero

MINISTERIO DE ECONOMIA Y HACIENDA

Su Delegación de Hacienda le remitirá estas
etiquetas, que le serán necesarias para sus 
declaraciones tributarias. Si alguno de los datos 
reseñados en las mismas no fuera correcto 
debe dirigirse á la Delegación de Hacienda 
dentro de las fechas señaladas en el cuadro de la 
derecha.

Si no las ha recibido, obtenga el impreso de 
solicitud en su Delegación o Administracióñ

Reclámela si ñola recibió, 
Cond^ala si tiene algún error.

que terminará el día 20, eso 
no impedirá la prolongación 
de los últimos retoques de la 
negociación hasta el día 25.

Agregó el señor Morán que 
es muy posible que los días 7 y 
8 de marzo estará todo a 
punto para la ceremonia de 
firma de los documentos de 
adhesión.

España y Portugal firma
rán de modo simultáneo, pero 
por separado físicamente, 
aunque jurídicamente unidos, 
los tratados de adhesión a la 
CEE.
VOLUNTAD DE 
“LOS DIEZ”

Por su parte, el ministro de 
Asuntos Exteriores de Italia, 
Julio Andreotti, ha reiterado 
en Bruselas, la voluntad de los 
“diez” de cumplir la fecha del 
primero de enero de 1986 

para realizar la ampliación de 
la Comunidad Europea.

Italia preside este semestre 
el Consejo de Ministros co
munitario.

“Tenemos puesto nuestro 
empeño en mantener la fecha 
del primero de enero de 1986” 
para la adhesión de España y 
Portugal a la CEE, dijo An
dreotti.

En una rueda de prensa 
celebrada tras la sesión nego
ciadora con España y Portu
gal, de ayer y hoy, el ministro 
italiano agregó que “es posi
ble” alcanzar este objetivo si 
las negociaciones concluyen el 
próximo mes de marzo.

Para concluir la negocia
ción en marzo, antes de la 
“cumbre” de Jefes de Estado 
o Gobierno de la CEE, “será 
necesario un gran esfuerzo”, 
destacó Andreotti.

Petición de pena 
de muerte para 
el asesino del 
sacerdote polaco
Varsovia. Efe.

La pena de muerte ha 
sido pedida por el fiscal del 
“proceso de Torun”, que 
juzga a los asesinos del 
padre Popieluszko.

El fiscal pide la pena de 
muerte para el principal 
acusado y condenas de 25 
años de cárcel para otros 
tres oficiales implicados en 
el asesinato del sacerdote 
polaco'

Según el fiscal, el “pro
ceso de Torun”, que sienta 
en el banquillo a los cuatro 
ex-oficiales de los servicios 
de seguridad del Ministe
rio del Interior, pasará a la 
historia “como un ejemplo 
de legalidad socialista y de 
respeto a la ley”.

Juan Pablo 11, en 
Ecuador
Quito. Efe.

Juan Pablo II llegó ayer a 
las 18,00 hora local (24,00 
h.e.), procedente de Venezue
la, a la base aérea militar 
cercana al aeropuerto de Qui
to, para una visita de 72 horas 
a Ecuador, segunda etapa de 
su sexto viaje a Iberoamérica.

El avión papal, de las líneas 
aéreas italianas, llegó con un 
retraso de 30 minutos sobre el 
horario previsto.

El Jefe del Estado ecuato
riano, León Febres Cordero, 
el presidente de la Confjeren- 
cia Episcopal Ecuatoriana, 
monseñor Bernardino Eche
varría, y otras autoridades 
civiles y religiosas acudieron 
al aeropuerto a recibir al Pon
tífice.
DESPEDIDA DE 
JUAN PABLO II DE LOS 
VENEZOLANOS

El Papa Juan Pablo II, al 
concluir su visita de 72 horas 
a Venezuela, dijo que el “im
pulso del corazón me inclina
ría a prolongar la permanen
cia, pero he de continuar mi 
viaje apostólico para visitar a 
otros hermanos que también 
aguardan nuestro encuentro”.

“Os dejo un mensaje, que es 
semilla sembrada con amor y 
confianza”, exclamó Juan Pa
blo II, exhortando a que el 
recuerdo de los tres días de su 
visita a este país “sea el clima 
en el que germinen frutos de 
fe renovada en cada corazón 
cristiano”.

El Papa partió hacia Quito, 
Ecuador, segunda etapa de su 
gira hispanoamericana inicia
da el sábado, en un DC-10 de 
Alitalia que despegó del aero
puerto' caraqueño Simón Bo
lívar a las 16,28 de la tarde 
(21,28 h.e.), con un pequeño 
retraso respecto al horario 
previsto y escoltado por dos 
aviones F-16 de la Fuerza 
Aérea.

Juan Pablo II fue despedi
do por el presidente de la 
República, Jaime Lusinchi, y 
el cardenal José Alí Lebrún, 
arzobispo de Caracas, y pre
sidente de la Conferencia 
Episcopal Venezolana.

Al igual que a su llegada de 
Roma, el Papa fue objeto de 
entusiastas muestras de afecto 
por millares de personas que 
habían acudido a despedirle 
en el aeropuerto.

Los ministros del 
petróleo estudian 
la baja de precios
Ginebra. Efe.

La Conferencia ministerial 
de la Organización de Países 
Productores de Petróleo, reu
nida en Ginebra, se acerca 
con muchas vicisitudes a una 
fórmula de compromiso sobre 
el precio de los crudos.

A este efecto se ha nom
brado una comisión integrada 
por los ministros de Nigeria y 
Libia, por Africa; y de Kuwait 
y Quatar, por el Golfo Pér
sico.

La fórmula que están estu
diando /consiste en reducir a 
2,40 dólares la diferencia má
xima entre los precios de las 
distintas calidades de crudos.

Irán y Libia no aceptan la 
fórmula de compromiso y sus 
ministros se reunieron en se
sión restringida con los de 
Arabia Saudí y Kuwait, par
tidarios de la reducción.
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ALQUILERES TRABAJO
—POMAR Alquila rápido. Cien
tos de consultas semanales. San 
Juan de la Cruz, 20 3.° 3.

—Alquilo o traspaso 2 locales 50 
m2, total. Telf. 22 86 42.2-4 tarde.

ENSEÑANZA

—Necesito asistenta interna, pa
ra atender señora mayor. 22 01 64.

—Asunto nuevo (España). Gana
rá en casa más de 3.000 pesetas 
diarias. Escribir Apartado 1.209, 
San Sebastián.

TRASPASOS
—CENTRO DE INFORMATICA Y 
GESTION; curso de programa
ción en BASIC. Grupos reduci
dos. Cursos especiales niños. Te
léfono 21 37 02.pl/Pedro Dávila, 
3. ¡Infórmese!

—Se traspasa discoteca en “La 
Ponderosa", carretera nacional 
VI Km. 100. Razón; 21 14 56. 
Sr. Hernández. Horas comercio.

Su Cita con...
LA MUSICA 

todocadana E*>aAoia 

LA SUERTE 
Roctocodano

LA NOTICIA
Aadocodana úpoAclo

EL PERSONAJE 
AVILA 
1503 Khs

VENTAS

Esta essu radío.
Radiocadena Española

ANUNCIOS POR PALABRAS
A TRAVES DEL CORREO

Si usted desea anunciarse en esta sección, puede hacerla de dos formas:

L—Mediante una Agedeia de Publicidad.
2.—Directaniente desde su domicilio, utilizando el adjunto boletín 

y enviándolo a EL DIARIO DE AVILA. Publicidad.
Plaza de Santa Teresa, 12, 05001 - AVILA

BOLETIN DE INSERCION
Nombre y apellidos................ ...........................................................

Dirección Teléf.:.
OFERTAS —Se venden muebles de oficina. 

Semi-nuevos. Telf. 22 00 17.
Población.............................. .............................................................

ELECTRONICA
AVILA

ELECTRODOMESTICOS 
BALAY FAGOR
KELVINATOR AGNI

Avda. José Antonio, 15
Teléfono. 22 33 33 - AVILA

—Quiere vender. POMAR facilita 
su venta. Tlef. 22 50 35.

—VENDO finca en Valle Ambles. 
Agua. Luz. Muy cerca de Avila. 
Teléfomo 22 63 22.

PISOS VENTA
—Se vende piso. Telf. 22 51 47.

—Busca pisof POMAR tiene en 
todas las zonas. S. Juan de la 
Cruz, 20 3.° 3. Telf. 22 50 35.

—Vendo piso para despacho 
profesional o similar. Avda. Por
tugal, 3. Telf. 21 15 42.

LA HERMANDAD 
DE DONANTES 
DE SANGRE 

TE NECESITA

HAZTE 
DONANTE 
DE SANGRE

LLAMA AL 
22-60-50

TEXTO 
(escriba con letra clara o a máquina)

Dias depublicación..........................................................................

Total palabras..................................................................................

COSTE DEL ANUNCIO
Precio por día: 315 pías. (10 palabras, mínimo).
Cada palabra más: 31,50 pesetas.
Calcule el importe e incluya en el envío resguardo de giro postal o 
talón nominativo a favor de EL DIARIO DE AVILA.

VIVIENDAS CON 
FINANCIACION A 15 AÑOS Y 11 %
3 dormitorios, salón.
C/ Conde D. Ramón. 

INFORMACION

CAMARAL C/ ESTRADA, 2-1.®
agencia inmobiliaria Telf. 21 26 49- 21 22 22

PASATIEMPOS -«O

Reciba, en su domicilio, 
EL DIARIO DE AVILA
Puede suscribirse:

Llamando por teléfono al número 21 26 40, 
Enviando el cupón siguiente a EL DIARIO DE 
AVILA. Plaza de Santa Teresa. 12. 05001 Avila.

BOLETIN DE SUSCRIPCION

EL DIARIO DE AVILA
Sírvanse suscribirme a EL DIARIO DE AVILA a partir del día — 
Señalo con una X el período de suscripción y la forma de pago:

Suscripción: □ Mensual (700 ptas.) □ Trimestral (2.100 ptas.) 
□ Semestral (4.200 ptas.) □ Anual (8.400 ptas.)

Forma de pago: D Cheque D Giro postal 
□ Recibq domiciliado □ Personalmente

Mi dirección es la siguiente:

CRUCIGRAMA NUMERO 10

SOPAS DE LETRAS

HORIZONTALES.—1: Pareja.—2: Detienen, frenan.—3: Repri
mir, someter.—4: Preposición. Nombre de mujer. Pronombre per
sonal.—5: Engaños, fraudes. Severidad.—6: Esclava de Abraham. 
Conoce.—7: Roedor. Nocivos, perniciosos:—8: Artículo. Adverbio 
de lugar. Adalid.—9: Arraigar.—10: Nombre de varón.—11: En 
Marruecos, cabo.

VERTICALES.—1: Regalar.—2: Cuerda para sujetar las caba
llerías por el cuello.—3: Acusar.—4: Símbolo del polonio. Metal 
muy apreciado. Terminación verbal.—5: Señoras principales. Po
blado de Marruecos.—6: Herrumbre. Cúspide de una montaña. 
—7: Curar. Pequeños defectos.—8: Matrícula de Navarra. Can
ción canaria. Prefijo negativo-.—9: Dar, agasajar.—10: Animales 
de los cánidos.—11: Cuadrúpedo doméstico.

SOLUCIONES

NOMBRE Y APELLIDOS

CALLE o PLAZA Número Piso Teléfono

LOCALIDAD PROVINCIA

F4rma.

37- 38
E D I F I C I S 0
S E Ñ A L E S R L
E F S B A C T E A
N L A I N E A R S
0 E R R M S B. 0 A
C T E A 0 0 D Ñ T
L R C S L L E A R
A 0 A E 0 S A L 0
B E R T 0 S 0 S P

F A R 0 L S E L S
0 I C I F I D E E
T E L E R V M T P
I P U C A A A R A
E A E Q F D T E D
N P R 0 R 0 0 R A
D E R S, E A N 0 Z
A 0 A S C A P S L
S S E N 0 T A E P

A la sopa de letras 
Núrns. 33, 34, 35 y 36

59

ATOL D COVA 
SRPAAS.SDA 
OEBBOUOAR 
RTIEBADAE 
ONCOCARRL 
AETBZOBBE 
FUEL 2 USO P 
AFAMESLAA

40
ONQU rosco 
.ENOOCIJLF 
SAE ZOAAAV 
TSNSUTRBE 
AVCARBDST 
TONOTSIEN 
UEPTANNHE 
AONASEECS 
S E H C 0 C 0 V 0

EN CADA UNA DE LAS CUATRO SOPAS DE LETRAS PODRA 
•LOCALIZAR 7 COSAS OUE SUELEN VERSE EN UNA CALLE.

AL CRUCIGRAMA 
Num. 9

1: Durar,.—2: Retacos.—3: 
R. Iso. H.—4: Mo. Alosa. Ut. 
5: Azor. S. Fama.—6: Gamas. 
Migas.—7: Ibón. P. Lana.— 
8: Na. Apago. OR.—9: N. 
Ana. S.—10: Fanales.—11: 
Malar.
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Miércoles, 30 de enero 
Santoral

Martina,Lesmes, Félix, Hipólito, Feliciano, Alejandro, 
Matías, Armentario y Sabina.

El Sol sale a las 7,26 y se pone a las 17,30 (hora solar).
La Luna sale a las 11,59 y se pone a la 1,51 (hora solar). 

Efemérides
1797.—Fallece en Palma 

de Mallorca el marino espa
ñol Antonio Barcelo, que 
fue jefe de los jebeques rea
les de Carlos 111.

1820.—Nace en El Ferrol 
(La Coruña) la escritora y 
penalista Concepción Are
nal.

1836.—Se crea en España 
• el Cuerpo de Sanidad Mili

tar.
1853.—Celebración de la 

ceremonia religiosa de la 
boda de Napoleón 111 con 
Eugenia de Montijo, en la 

1 Catedral de París.
1862.—Nace en Beire (Na

varra) José Lázaro y Gal
diano, jurisconsulto y colec
cionista de obras de arte que 
luego cedió al Estado es- 

■ pañol.
■ 1920.—Un incendio des
truye el Gran Teatro, de 

El tiempo

Estable y seco con abundantes 
nieblas

Hoy habrá predominio de 
cielo poco nuboso en toda la 
Península y Baleares, con 
bancos de niebla matinales 
en Galicia, Cantábrico, alto 
Ebro, cuenca de la vertiente 
atlántica, informa a Efe el 
instituto Nacional de Me
teorología.

En Canarias, el cielo esta
rá parcialmente nuboso.

Soplará viento moderado 
a fuerte de levante en la 
región del Estrecho y flojo 
de dirección variable en el 
resto de España. Las tempe

Para la dispensación de recetas, 
entre las 11 de la noche y las 7 de la 
mañana, es requisito indispensable 
ir acompañados de la Policía Mu
nicipal (Teléfono: 211188).

Madrid.
1930.—El general Beren

guer forma el Gobierno que 
sustituye al del general Pri
mo de Rivera.

1968. —Nacimiento del 
Príncipe de Asturias, don 
Felipe de Borbón y Grecia, 
en la clínica madrileña de 
Loreto.

1980.—Carlos Saura ob
tiene el Premio Nacional de 
Cinematografía._

1983.—Fallece el escritor 
y periodista Víctor de La 
Serna, fue senador de desig
nación real en 1977.

1983.—Ocho periodistas 
peruanos son asesinados por 
campesinos en el Departa
mento de Ayacucho.

1984.—Fallece, en Madrid 
el ingeniero industrial e in
ventor Alejandro Goicoe
chea, creador del tren Talgo. 

raturas diurnas aumentarán 
ligeramente y las nocturnas 
no experimentarán cambios.

También estará nuboso en 
el norte de Cataluña, alto 
Ebro, Baleares y Canarias, y 
poco nuboso o despejado en 
el resto de España, con al
gunas nieblas matinales.

Temperaturas extremas 
de Avila.

Máxima: 10 grados.
Mínima: 2 grados.

Hoy miércoles, día 30, 
don Luis Guerras del Cas
tillo. Alfonso de Montalvo, 
28. Teléfono; 22 15 77.

Mañana jueves, día 31, 
don Antonio F. de la Puen
te. Plaza de Santa Teresa, 6. 
Teléfono: 21 12 66.

AVILA 
Bomberos................... 211080
Hospital Provincial.... 221600
Cruz Roja................... 224848

y 222850
Hospital Seg. Social 222400

y 226050
Seg. Social (Urgencias) 212999
Ambulat, de la Seg. S. 227050
Clínica Sta. Teresa... - 221450
Ambulancias S. Social 221400
Amb. Antonio Alvarez. 211220

Policía......................... 091
Policía Nacional........ 220199
Comisaría de Policía. 220233
Guardia Civil............. 224400 
Guardia C. de Tráfico 221888 
Guardia C-. P. Rural............... 221100
Policía Municipal .. . 211188

Telégrafos................. 222000
RENFE.................... . 220188
Tele-Ruta................... (91)4417222
Correos....................... 213228 
Estación Autobuses.............. 224608

Taxis. PI. Sta. Teresa 211959
Taxis, Estación RENFE 220149
Taxis noctuno........... 211188

ARENAS DE SAN PEDRO 
Cruz Roja..... 370098 

Guardia Civil............  370004 
Ambulancias............. 370048 

y.370220 
Policía Municipal .. ............. 370069 
Ayuntamiento..........  370005 

y.370072
Cruz Roja... 371466 

AREVALO 
’ Cruz Roja..... 300864 

Guardia Civil.........  300011 
Ambulancia............  300881 
Policía Municipal .. ...........300092
Ayuntamiento........... 301690 

300001 
y.300852

BARCO DE AVILA 
Guardia Civil............... 340010
Ambulancia.................  340336 

y.340221 
Policía Municipal .. ............. 340701
Ayuntamiento............. 340013

CANDELEDA 
Guardia Civil............. 380063
Policía Municipal ... 380033
Ayuntamiento........... 380033 

y.380001

CEBREROS 
Guardia Civil............  8630006
Ayuntamiento........ .8630010

EL TIEMBLO 
Guardia Civil............ (91)8625027 
Ambulancia............... (91)8625430 
Ayuntamiento........... 8685002

LAS NAVAS DEL MARQUES
Cruz Roja................... (91)8970102
Guardia Civil............. 8970009
Ayuntamiento..........  8970013 

8970387 
y 8970848 

PIEDRAHÍTA
Guardia Civil............. 360022
Ambulancia............... 360260
Ayuntamiento..........  360001
Cruz Roja................... ' 360814

SOTILLO DE LA ADRADA
Guardia Civil............. 8660030
Ambulancia............... 8660203
Ayuntamiento..........  8660002

y 8661077
Cruz Roja................... (91)8661214

Para hoy, día 30 Para mañana, día 31
PRIMERA CADENA PRIMERA CADENA
15,35: FALCON CRESl (Ulti

mo episodio).
16,30; LA l ARDE.
17,20; DE AQUI PARA ALLA. 
17,45: ¡HOLA, CHICOS!
17,50: BARRIO SESAMO. “Es

pinete cuentista”.
18,20: EL KIOSCO.
18,50; INFORMAUVO ,IUVE- 

NTL. .
19,00: OB,IETIVO-92.
20,00: DE PELICULA. “Ennio 

Morricone, un músico de cine".
Ennio Morricone nació en Roma 

en 1928, estudió composición y se 
graduó con honores en la Aca
demia de Música de Roma.

20,30: TELEDIARIO.
21,05: LAS CUENIAS CLA

RAS.
21,35: SESION DE CINE. “Lle

garon a Cordura” (1959).
/nlérpretes: Gary Cooper, Rita 

Haywort, Can HefJin.
Él 8 de marzo de 1916, Pancho 

Villa y su ejército atraviesan la 
frontera, saqueando la ciudad de 
Columbus (Nuevo México). Como 
consecuencia, Estados Unidos mon
ta una operación de represalia, que 
sólo encuentra resistencia en el 
Rancho Guerrero —ocupado por 
los hombres del capitán Arriaga— 
y que es propiedad de una nor
teamericana —Kay—, que hace 
años renegó de su nacionalidad. 

23,45: TELEDIARIO.
24,00: TELEDEPORTE.
00,10: TESTIMONIO.
00,15: DESPEDIDA Y CIERRE

SEGUNDA CADENA
18,45: CARTA DE AJUSTE.
18,59: APERTURA Y PRESEN

TACION.
19,00: AGENDA.
19,10: CURSO DE INGLES. 

Lecciones 15 y 16.
19,40: ARCO IRIS. “Manuali-

20,00: TIEMPOS MODERNOS. 
21,00: ESTUDIO ABIERTO. 
23,00: JAZZ ENTRE AMIGOS. 

“Stan Getz”.
El instrumento rey del Jazz es el 

saxo-tenor. Muchos y excelentes 
son los especialistas de este instru
mento desde hace décadas, pero 
entre los músicos blancos, hay uno 
que todavía ostenta, desde finales 
de los años cuarenta, el calificativo 
del más grande.

24,00; RESUMEN INFORMA
TIVO.

00,30: DESPEDIDA Y CIERRE

EL DIARIO DE AVILA 
el periódico de 

todos los abulenses

13,30; CARTA DE AJUSTE.
13,45; PROGRAMACION DE 

COBERTURA REGIONAL.
14,55: CONEXION CON LA 

PROGRAMACION NACIONAL.
15,00: JELEDIARIO.
15,35: AGUA BAJO El. PUEN- 

TE. .
La acción tiene lugar en Sydney, 
Australia, al final de la Primera 
Guerra Mundial. Shasta Davies es 
una actriz que espera su oportu
nidad para triunfar.

16,30; LA J ARDE.
17,20: UN PAIS DE SAGM A

RIO.
17,45: HOLA CHICOS.
17,50: BARRIO SESAMO.
18,20; EL KIOSCO.
18,50: INFORMAUVO .IUVE- 

N1L.
19,05: LA CUEVA DE LOS 

CERROJOS,
19,30: DISCO VISTO.
20,00: DENI RO DE UN OR

DEN.
“La publicidad”.
La publicidad mueve anualmente 
en nuestro país cientos de millones 
para vender productos. Diarios, 
revistas, televisión, radio, valias... 
etc., se reparten estos millones des
tinados a incitar a la compra de 
productos y a la contratación de 
servicios.

20,30: TELEDIARIO.
21,05: EL ARCA DE NOE. 

“La Cueva del Guacharo”.
21,35: AHI lE QUIERO VER.
22,40: PAISAJE CON FIGU

RAS.
“Jovellanos”.

23,30: TELEDIARIO.
23,45: TELEDEPORIE.
23,55: DESPEDIDA Y CIERRE

SEGUNDA CADENA
14,00: PROGRAMA REGIO

NAL DE CASTILLA-LEON.
18,45: CARTA DE AJUSTE.
18,59: APERTURA Y PRESEN

TACION.
19,00: AGENDA.
19,10: CURSO DE INGLES.
19,40: BALONCESTO. COPA 

DE EUROPA. .
Encuentro de baloncesto. Copa de 
Europa, entre los equipos Real 
Madrid-Cibona.

21,20: FILA 7.
22,30: CINE CLUB: 

“Alemania, año cero”.
24,00: RESUMEN INFORMA

TIVO.
00,30: DESPEDIDA Y CIERRE

antenas

&]
24,00: Supergarcía en la hora 

cero. 01,30: Polvo de estrellas. 
‘ 04,02: Repetición de volver a ein- 
1 pezar. 05,30: Repetición de Super- 
; garcía en la hora cero. 07,00: El 

primero de la mañana. 08,30: Avi
la ciudad abierta. 09,10: Viva la 
gente. 10,30: Vamos de compras. 
10,45: Viva la gente. 12,05: Ante
na de Avila. 14,30: Avance de Cró
nica 3.14,33: Antena de Avila De- 
porte-3. 15,00: Crónica 3. 15,30: 
Volver a empezar. 17,05: Los 33 de 
Antena 3,21,00: Informativo. 21,08: 
Barbacoa. 22,03: La salud es lo 
que importa. 23,00: Hora cero.

Lunes a domingo: Segundo Ca
nal: 96.4 FM Estéreo. 9,00; a 24,00 

^Música en Estéreo.
" NOTA.—Coincidiendo con las 
Iseñales horarias hay noticias du
rante las 24 horas del día.

Radiocadena Española

00,00: 24 horas. 00,30: Las no
ches de Radiocadena. 02,00: Tutti 
frutti. 04,00: Una voz, un amigo. 
06,00: Despertador regional. 
07,00; Castilla y León a las 7. 
08,00: España a las ocho. 09,00: 
De nueve a once., 11,00: Puntó y 
aparte. 13,00: Informativo regio
nal. 13,30: Noticias en Avila. 
14,00; Diário hablado. 14,40: Mi
crófono deportivo. 15,00: To
mando café. 15,30: Compre, cam
bie, venda. 16,00: Así, simple
mente. 18,00: Ra'dio Región. 19,00; 
Radiocadena musical. 20,00: La 
hora deportiva. 21,00: Radiode- 
porte. 22,00: Competición. 23,00: 
Onda joven.

. OCASO, S. A.
(j Seguros y Reaseguros

Oficinas- Carretera 
Avila-Madrid, s/n.
Telf Ambulancias 

21 12 20 Y 22 22 50.

CUPON 
PROCIEGOS 
Número premiado 

El día 29 
de enero 

601 2

OFRECIDA POR

Chocolates
P.° Don Carmelo, 26

Cafés
Teléf. 22 05 91

CINEMA CLUB (Telf 21 24 53). 8 y 10,30. “LA MUJER 
PUBLICA”. (Mayores de 18 años).

REYES CATOLICOS (Telf. 21 31 70). 8 y 10,45. “VAYA 
MOXHOA”. (Mayores de 16 años).

TOMAS LUIS DE VICTORIA (Telf 22 00 20) 8 y 10,4 5 “NO 
HAGAN BOLAS. HAZ EL AMOR”. (Todos los públicos).

BINGOS
Casino Abulense.— Abierto todos los días de 7 tarde a 3 de la 

madrugada. Vísperas de festivos de 7 a 3,30.
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Redacción, Administración y
Talleres: .
Plaza de Santa Teresa, 12
Tlfs.: 212640 - 212762 - 212793

Fundado en 1898
Número: 27.146

Depósito Legal: AV-5-1958
Precio: 40 pesetas

Si ias podas no son las adecuadas

Los árboles pueden quedar destrozados

La rama superior, desgajada, será una vía de entrada para 
hongos y bacterias. La inferior muestra una poda aceptable.

Si logran salvarse, 
estos árboles serán enanos, gracias 
a las motosierras

“Podas” como éstas, fueron efectuadas en varios chopos de 
nuestra capital.

Avila. Colectivo Cantueso.

Está llegando la época de las 
podas eri nuestra ciudad, y una 
vez más, nos echamos a tem
blar recordando las de años 
anteriores.

Nuevamente volvemos a in
sistir que los árboles solamen
te necesitan ser podados en 
época de formación, para di
rigir su crecimiento (hay que 
excluir los frutales y algunos 
arbustos ornamentales). Un ár
bol adulto no necesita ser po
dado, salvo alguna rama espo
rádica que se haya secado o 
acuse síntomas de enfermedad.

En Avila, hay un exagerado 
empeño por la motosierra; por 
cortar los troncos de los ár
boles por la mitad diciendo que 
han sido‘'podados"... unos cor
tes brutales, exagerados, que se 
repiten año tras año... _

Ante esta agresión, el árbol, 
al verse privado de sus ramas 
principales, se ve en la nece
sidad de desarrollar hojas exa
geradamente grandes y mucho 
más verdes de lo nórmal para 
poder realizar la fotosíntesis y 
función clorofílica correspon
diente. Si no lo consigue, el 
árbol (lo que queda de él) morirá. 

Si el tronco consigue salvar
se. estará condenado al ena
nismo. pues ha gastado toda su 
energía para sus hojas, en de
trimento de las ramas prima
verales...

Dice el organismo correspon
diente que son expertos los 
que realizan las podas. No po
nemos en duda su sabiduría, 
pero todo el que conozca algo 
de podas —no hace falta que 
sea un experto—, sabe que una 
rama cortada es una herida 
abierta al árbol que si no se 
cura cubriéndola con fungici
da. brea. pez.... corre el peligro 
de una grave infección. En casi 
todas las ciudades se trátan 
adecuadamente las podas.... En 
Avila no.

Todo conocedor de las plan
tas sabe que las ramas que no 
presenten un corte limpio —las 
‘desgajadas”—, van a ser un 
foco de infección para el árbol, 
un lugar por donde penetrarán 
virus, hongos, bacterias, y agua 
que va a pudrir sus ramas y 
contribuir a que el árbol muera. 
Este año podemos ver muchos 
ejemplos de ramas desgajadas 
por la nieve y la pasividad de 
los "expertos", No hay más que 
acercarse a la plaza de Italia y 
observar a los* negrillos muti
lados con sus ramas destro
zadas. ¡A lo mejor quieren que 
se sequen antes, y ayudar a la 
■grafiosis", ya que no quieren 
combatiría!

Como no dudamos que lo 
anteriormente expuesto es bien 
conocido por los "expertos” en 
podas, si no lo hacen es por 
desidia o desinterés, ya que un 
hacha bien afilado y unos bo
tes con brea.... y una brocha 

para darlo en los cortes, no 
cuesta tanto dinero y en cam
bio puede salvar a los árboles, o 
al menos evitar fuertes retrasos 
en su desarrollo.

Finalizamos el tema insis
tiendo en el abuso de la poda 
en nuestra ciudad, y el nega
tivo uso de la motosierra que 
en una poda no debiera apa
recer. pues debe efectuarse 
con tijeras adecuadas para ello, 
hachas bien afilados para las 
ramas de mayor grosor.... y si 
actúa la sierra mecánica... esto 
ya es una tala en toda regla, y 
no dice nada en favor de los 
que la dirigen.

REPOBLACIONES 
URBANAS

Después de varios años de 
atacar la "grafiosis” a nuestros 
olmos, y de ser “detectada” 
hace unos meses en nuestra 
región tras cortar bastantes ár
boles apenas enfermos, ahora 
van a poder sátisfacerse a sus 
anchas cortando casi todos los 
negrillos sin siquiera haber tra
tado de salvarlós con alguno de 
los tratamientos existentes.

Pero, debemos (el Ayunta
miento) procurar que se efec
túe una repoblación adecuada; 
debemos exigir este derecho, a 
pesar del fuerte descenso en eU 
presupuesto para jardines...

Nuestra opinión es que se 
abusa de las repoblaciones con 
resinosas, pues se plantan ce

dros como norma, salvo algún 
que otro plátano oriental y 
chopos esporádicos.

Tenemos una gran variedad 
de árboles autóctonos sin te
ner que utilizar otros, aunque 
en principio parezcan de más 
rápido desarrollo.

Omitiendo las resinosas, por 
ser contraproducentes por aci
dificar el suelo, podemos repo
blar con betuláceas (abedules...) 
muy ornamentales por su lla
mativa corteza, con sauces, ro
bles, arce menor, tilo, fresno... Y 
si queremos no perder de vista 
los olmos para siempre, recu
rrir a la variedad de olmo "pu
mila”, (olmo siberiano), que es 
bastante resistente a la “grafio
sis”.

También creemos aconseja
ble la variedad, y no plantar 
todos del mismo tipo y que 
venga una enfermedad como la 
actual y acabe con todos los 
árboles plantados.

De todos los modos va a ser 
muy difícil sustituir a nuestros 
negrillos, pues en contra de las 
hipótesis de los que creen que 
fueron introducidos en España 
en la época de Napoleón por 
“‘Pepe Botella ", hay negrillos en 
nuestra región que llegan a 300 
años, dato suficiente para des
cartar que no existieran ante
riormente.

Cuando desaparezcan los 
negrillos, Avila no se caracteri
zará, precisamente, por la abun
dancia de árboles.

Segunda votación 
para los Estatutos 
de la Universidad 
a Distancia
Madrid, Efe

Los Estatutos por los que se 
regirá la Universidad Nacional 
de Educación a Distancia (UNED), 
con sede en Madrid, se votarán 
nuevamente hoy, ya que, la ante
rior votación, no se consiguió el 
“quorum" necesario.

Los puntos más conflictivos 
de las bases estatutarias se refie
ren a la situación jurídica de los 
Centros Asociados de la UNED, 
los profesores tutores y la repre
sentación de los distintos esta- - 
mentos de los órganos deciso
rios de la Universidad.

La UNED cuenta con más de 
80.000 alumnos, tiene 55 Centros 
Asociados en España y uno en 
guinea Ecuatorial y colabora en 
materia de Enseñanza Superior 
en varios países europeos y ame
ricanos.

Llegó a Etiopía el 
primer envío de 
ayuda humanitaria 
española
Madrid, Efe

Quince toneladas de medici
nas, mantas y alimentos infanti
les llegaron al aeropuerto de la 
capital dé Etiopía a bordo de un 
avión “Hércules” de las Fuerzas 
Aéreas Españolas, han informa
do a Efe fuentes diplomáticas.

Las mismas fuentes agregaron 
qué este constituye el primer 
envío de ayuda humanitaria de 
España a Etiopía.

Fuentes de la OID indicaron 
que están previstas nuevas ayu
das del Gobierno español entre 
las que destaca el envío de 5.000 
toneladas de trigo a bordo de un 
buque que llegará próxima
mente al puerto de Assab, en el

• Mar Rojo.

Ull soldado de 
Alemania-Este 
huye a la RFA 
tras desarmar a su 
oficial
Madrid, Efe

Un soldado de la guardia fron 
teriza de la república Democrá 
tica Alemana huyó anoche de si 
país y logró llegar ileso à Alema 
nia Federal después de desar 
mar a su oficial, se supo hoy er 
Munich (Baviera).

El soldado germano oriental 
de 20 años, se fugó cuando s< 
encontraba patrullando a pié a 1( 
largo del límite entre las do: 
Alemanias acompañado por si 
superior.
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